
PTPR, dopo vent’anni
nel Lazio si volta pagina

Regolamento più chiaro a tutela del territorio regionale

Strumento fondamentale per coniugare paesaggio e territorio 
Si chiude un iter iniziato venti
anni fa. Si tratta di uno stru-
mento fondamentale per
garantire regole chiare nella
gestione del territorio con
attraverso cui coniugare pae-
saggio e patrimonio.
“La nostra è la quinta regione
italiana ad approvare in
Consiglio il Piano paesaggisti-
co a dimostrazione dell’impe-
gno di tutti quanti per rag-
giungere gli importanti obiet-
tivi prefissati in questi cinque
anni di governo – parole del
presidente, Nicola Zingaretti,
che ha aggiunto: nel Lazio si
volta pagina compiendo un
salto di qualità in un settore
strategico per lo sviluppo del
nostro territorio consentendo

di soddisfare le richieste di
amministratori locali, operato-
ri economici, associazioni
ambientaliste e cittadini. E allo
stesso tempo portiamo a com-
pimento uno dei punti pro-
grammatici più importanti che
avevamo prefissato all’inizio
di questa legislatura”.
“Al termine di una lunga
seduta, abbiamo approvato il
Piano paesaggistico del Lazio.
Uno strumento atteso da oltre
venti anni, che disciplina in
modo chiaro e univoco l’uso
del territorio regionale. Una
grande soddisfazione aver
guidato nel corso di questi
mesi la redazione e la condivi-
sione di un atto fondamentale
voluto dell’Amministrazione

Zingaretti per la tutela e lo svi-
luppo sostenibile del Lazio.
Siamo tra le cinque regioni ita-
liane ad aver approvato il
Ptpr. Un grande traguardo per

tutti i Comuni, gli operatori
del settore e i cittadini” – è il
commento di Massimiliano
Valeriani, assessore
all’Urbanistica. 

Roma “in strada” per i minori
Aggiudicato il nuovo servizio per contrastare il rischio di devianza dei più giovani
Il Dipartimento Politiche Sociali
ha aggiudicato il servizio di Unità
di contatto su strada e di ‘educati-
va territoriale’ per interventi di
prevenzione e riduzione del
rischio di devianza, in favore di
persone di minore età. L’attività
partirà il 1° settembre. Obiettivo:
interventi rapidi in situazioni criti-
che, per inserire o re-inserire per-
sone di minore età (italiani, stra-
nieri e stranieri non accompagna-
ti) - a grave rischio o già emargi-
nati - e per prevenire la devianza
(prevenzione primaria) o l’aggra-

varsi del disagio (prevenzione
secondaria) nel contesto scolasti-
co, lavorativo e sociale.
Il progetto, per realizzare impor-
tanti azioni ‘di rete’, è in sinergia
operativa con il “Servizio di con-
tatto per interventi di prevenzione
dei rischi e riduzione del danno,
rivolto a persone che si prostitui-
scono, con particolare attenzione
alle vittime di tratta sessuale”.
Altre finalità: la prevenzione di
processi di stigmatizzazione ed
emarginazione sociale di soggetti
a rischio; la ri-socializzazione di

soggetti in condizioni di emargi-
nazione grave, attraverso l’accom-
pagnamento ai servizi; il sostegno
a famiglie in difficoltà; l’integra-
zione operativa delle risorse sul
territorio. Il progetto si inserisce
nel quadro della Convenzione
ONU sui diritti dell’Infanzia e
dell’Adolescenza.        
L’unità, operativa per 24 mesi e
almeno 72 ore settimanali (orario
11- 23), avvierà percorsi informa-
tivi su problemi giovanili anche in
aree in cui la presenza di minori
stranieri non accompagnati è

potenziale causa di fenomeni di
intolleranza. Composta da
un’équipe specializzata nel lavoro
di strada con soggetti giovani a
rischio devianza, agirà in luoghi
strategicamente scelti per l’elevata
frequentazione giovanile (piazze,
parchi, stazioni ferroviarie e
metropolitane che ospitano centri
di accoglienza ecc.). Le professio-
nalità coinvolte, formate ed esper-
te, saranno: il responsabile, gli
educatori di strada, gli animatori
territoriali e i mediatori linguisti-
co-culturali. 
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Etruria in Vela a Campo di Mare
Ancora per oggi l’evento estivo sulle spiagge dell’associazione Nautica

E’ stato approvato, nei giorni scorsi, dalla Giunta il Piano
Rifiuti del Lazio per il periodo 2019-2025, ora scatteranno i 60
giorni per le osservazioni e altri 30 giorni per le controdedu-
zioni, per poi approdare all’esame definitivo della
Commissione e del Consiglio regionale.
Ecco cosa prevede il Piano, questi gli obiettivi principali con
cui viene definito il sistema dei rifiuti del Lazio nei prossimi 6
anni: sviluppo dell’economia circolare; riequilibrio territoriale
del fabbisogno impiantistico in ogni Ato provinciale; introdu-
zione del sub-ambito di Roma Capitale; innovativo presidio
industriale di Colleferro e raccolta differenziata al 70% nel
Lazio entro il 2025; legalità e investimenti regionali per soste-
nere Comuni e aziende pubbliche nella realizzazione di
impianti per il trattamento e lo smaltimento dei rifiuti.
Sono previsti cinque ambiti territoriali ottimali, uno per ogni
provincia. Per contribuire a colmare il gap impiantistico la
Regione nel 2019 stanzierà circa 6 milioni di euro, che verran-
no messi a disposizione di Comuni e aziende pubbliche del
settore, attraverso un bando pubblico, per la realizzazione di
impianti di trattamento e smaltimento dei rifiuti.
Politiche attive e nuovi investimenti permetteranno di favori-
re la riduzione della produzione di rifiuti e lo sviluppo del-
l'economia circolare: accordi con la Grande Distribuzione
Organizzata per la riduzione degli imballaggi, contrasto del
consumo della plastica monouso, introduzione della tariffa
puntuale, secondo il principio “che meno si inquina e meno si
paga”, contributi per la creazione di isole ecologiche e centri
di compostaggio nei Comuni del Lazio (che negli ultimi anni
hanno già ricevuto oltre 87 milioni di euro dalla Regione).
Sarà incentivata la promozione dei centri per il riuso alla rea-
lizzazione dell'innovativo compound industriale di
Colleferro, dove verranno trattati i rifiuti indifferenziati con
processi di lavorazione a freddo, permettendo il recupero di
materie prime secondarie, senza alcun impatto ambientale,
che potranno essere rimesse sul mercato.
L’approvazione in Giunta del Piano rifiuti del Lazio rappre-
senta un fondamentale passo in avanti su una grande sfida di
civiltà e sviluppo che stiamo conducendo assieme ad altre isti-
tuzioni, a partire dal Ministero per l’Ambiente e alla rete dei
Comuni del Lazio, ma che coinvolge anche il tessuto produt-
tivo, le associazioni, e naturalmente i cittadini.
Una grande alleanza tra Stato, istituzioni locali, imprese e cit-
tadini per affermare un modello di sviluppo incentrato sulla
sostenibilità, sul rispetto dell’ambiente, sull’uso consapevole
delle risorse.
“Non ci saranno più discariche come quella di Malagrotta
perché il piano lo esclude e non ci saranno più luoghi dove
verranno interrati i rifiuti. Si tratta, casomai, di individuare dei
siti per conferire materiali trattati e non sono quelli che abbia-
mo conosciuto ai tempi di Malagrotta - così il presidente,
Nicola Zingaretti, che ha aggiunto - la novità del piano è che
possiamo dire con certezza che in questa regione non ci saran-
no mai più discarica di rifiuti tal quale. Quello di cui c'è biso-
gno sono siti di conferimento di materiali trattati e quindi iner-
ti. Materiali trattati in impianti come quello di Colleferro”.
“O gli impianti necessari vengono realizzati dai soggetti pub-
blici oppure nelle aree compatibili individuate dalle Province,
le cosiddette aree bianche, essi potranno essere realizzati dai
privati - così Massimiliano Valeriani, assessore al ciclo dei
rifiuti, che ha aggiunto - per garantire però un concreto e
doveroso equilibrio impiantistico è necessario definire un sub-
ambito di Roma Capitale, nel quale prevedere l'autosufficien-
za impiantistica per il trattamento e lo smaltimento”. 

Giunta Capitolina

Lazio - Piano rifiuti
arrivano nuovi impianti
e una economia circolare
Alleanza tra Stato, istituzioni locali, imprese e cittadini 

Ancora oggi continuano le regate
veliche organizzate da “Etruria in
vela”, la rassegna velica organizzata
dai circoli nautici e patrocinata
dall’Amministrazione comunale di
Cerveteri, oltre che da diversi comu-
ni del litorale. Tra le tappe dell’edi-
zione di quest’anno di Etruria in
Vela, c’è anche Marina di Cerveteri:
presso l’Associazione nautica
Campo di Mare Asd si terranno
infatti le regate veliche. Un impor-

tante momento però, è anche quello
della celebrazione della Santa Messa
dedicata a Beatrice di Rocco, (che si è
tenuta ieri, 3 agosto), una ragazza
che trascorreva le sue estati a Campo
di Mare, tolta dall’amore dei suoi
cari a causa di un tragico destino.
Questo il programma: 
- ore 9,30 – Santa Messa
- ore 12,00 – Regate veliche, Trofeo
“Etruria in Vela” (meteo e mare per-
mettendo)
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Si tratta di uno strumento fondamenta-
le per garantire regole chiare nella
gestione del territorio con cui coniuga-
re paesaggio e patrimonio. “La nostra è
la quinta regione italiana ad approvare
in Consiglio il Piano paesaggistico a
dimostrazione dell’impegno di tutti
quanti per raggiungere gli importanti
obiettivi prefissati in questi cinque
anni di governo –parole del presiden-
te, Nicola Zingaretti,  che ha aggiunto:
nel Lazio si volta pagina compiendo
un salto di qualità in un settore strate-
gico per lo sviluppo del nostro territo-
rio consentendo di soddisfare le richie-
ste di amministratori locali, operatori
economici, associazioni ambientaliste e
cittadini. E allo stesso tempo portiamo
a compimento uno dei punti program-
matici più importanti che avevamo
prefissato all’inizio di questa legislatu-
ra”. “Al termine di una lunga seduta,
abbiamo approvato il Piano paesaggi-
stico del Lazio. Uno strumento atteso

da oltre venti anni, che disciplina in
modo chiaro e univoco l’uso del terri-
torio regionale. Una grande soddisfa-
zione aver guidato nel corso di questi

mesi la redazione e la condivisione di
un atto fondamentale voluto
dell’Amministrazione Zingaretti per la
tutela e lo sviluppo sostenibile del

Lazio. Siamo tra le cinque regioni ita-
liane ad aver approvato il Ptpr. Un
grande traguardo per tutti i Comuni,
gli operatori del settore e i cittadini” –

è il commento di Massimiliano
Valeriani, assessore all’Urbanistica. 

“Ptpr: il Lazio guarda al futuro”
Il deputato regionale Dem del territo-
rio Emiliano Minnucci nella nota che
segue ha dichiarato: “È stato un per-
corso lungo, condiviso con tutti i grup-
pi consigliari, le associazioni imprendi-
toriali e ambientaliste, gli operatori
economici e gli enti locali. Dopo 20
anni il Lazio ha un PTPR che permette
di guardare al futuro con fiducia e cer-
tezza sulla base di una programmazio-
ne seria e adeguata alle esigenze dei
territori e nel rispetto dell’ambiente. La
nostra Regione si dota di un strumento
strategico che offre la possibilità alle
amministrazioni locali di programma-
re lo sviluppo dei rispettivi territori in
un quadro certo e affidabile e nel pieno
rispetto della natura e dei paesaggi” ha
concluso il conigliere Minnucci.

Alberto Sava 

Regione: si chiude un iter iniziato venti anni fa, con la nuova normativa si volta pagina 

Con il Ptpr nuove regole per tutelare il territorio
Il Lazio si è dotato del Piano Paesaggistico, strumento che soddisfa le richieste
di amministratori locali, operatori economici, associazioni ambientaliste

Un sogno che diventa realtà. Un
sogno a cui anche il territorio
crede e che vuole sostenere con
tutte le sue forze. E così, dopo il
Mercatino del Cellulare di
Ladispoli e Cerveteri, anche
Compagnia della Bellezza
Ladispoli e DM Appalti Ladispoli
hanno deciso di sposare il proget-
to Rim Sport. La prima volta della
squadra in un campionato regio-
nale di serie D di pallacanestro maschile non sta
passando inosservata per la comunità locale. Ma
le novità non finiscono qui. Dopo il ritorno di
Verdone e Parroccini, in casa Rim arrivano anche
i nuovi acquisti di mercato. La corte di coach Pica
e del suo staff si arricchisce con Marco Micale e
Nicolò Ruggeri. Micale, classe 94, ha iniziato la
sua carriera tra D e C2 con la Maurillo Milone per
poi passare alla Orlandina Basket dove è andato

a referto nel campionato di
LegaDue. Ruggeri, classe 95, arri-
va dall’Aurora Jesi con cui ha svol-
to le giovanili per poi passare a
disputare campionati di alto livel-
lo andando anch’essi a referto nel
campionato di LegaDue con il
Basket Fabriano. “Abbiamo incon-
trato i ragazzi alla fine di giugno –
ha detto coach Pica – illustrando
loro il centro sportivo e il progetto

cui siamo proiettati”. “I ragazzi sono rimasti
entusiasti dell’ambiente e dell’accoglienza riser-
vata”. “Dopo solo pochi giorni è stato possibile
definire il tutto, complice la grandissima passione
e voglia di giocare che hanno palesato già al
primo colloquio”. “Da loro – ha concluso Pica –
mi aspetto sostanza e fame di vittorie, che si spo-
sano perfettamente con il nostro modo di espri-
mere il gioco sul campo”.

Pallacanestro Serie D. Ufficiale l’ingaggio di Marco Micale e Nicolò Ruggeri
Rim Sport, arrivano i primi colpi di mercato 

La Regione mette a disposi-
zione 1,5 milioni di euro. I
beneficiari sono i distretti
socio-sanitari di tutte le pro-
vince del Lazio e Roma
Capitale. Gli interventi finan-
ziabili mirano a sostenere la
relazione madre-bambino in
situazioni di disagio attraver-
so interventi domiciliari mira-
ti; offrire sostegno alle future
mamme che intendono parto-
rire in anonimato così da pre-
venire fenomeni di abbando-
no; implementare percorsi
integrati tra ospedale da un
lato e servizi socio-sanitari
dall’altro. L’obiettivo è creare
sul territorio una rete di
buone pratiche a sostegno dei

nuclei familiari più fragili ma
che siano, in prospettiva,
estendibili a tutti i genitori.
Inoltre, si interviene affinché
la collaborazione tra servizi
sociali, terzo settore e punti
nascita consenta di indivi-
duare in anticipo i nuclei
genitoriali a rischio, così da
dare loro il giusto supporto
anche prima della nascita dei
figli. Mantenere nel tempo
queste azioni consente di
misurare i risultati delle poli-
tiche regionali in modo da
renderle sempre più efficaci”.
“La priorità  è sostenere la
natalità con aiuti concreti ai
neo-genitori, fornendo ulte-
riori strumenti ai distretti

socio-sanitari così da rafforza-
re la rete a sostegno dei nuovi
nati –parole di Alessandra
Troncarelli, assessore
Politiche Sociali, Welfare ed
Enti Locali, che ha aggiunto:
verranno per questo finanzia-
ti 12 progetti da 129mila euro
nei territori dove il program-
ma non è ancora partito.
Questi interventi si inserisco-
no nel quadro del piano
sociale regionale che prevede
il supporto alle famiglie in
una logica multidimensiona-
le focalizzata sul mondo dei
bambini e dei loro affetti,
attraverso il supporto agli
adulti che vivono in condizio-
ni di difficoltà”.

Politiche per la famiglia: 1,5 mln
nel sostegno alla genitorialità

Il Comune di Cerveteri si è
aggiudicata un contributo
della Città Metropolitana di
Roma Capitale di 24.975,00
euro per avviare la realizza-
zione del progetto di sensibi-
lizzazione “Campagna contro
l’abbandono di mozziconi di
sigarette”. “La sostenibilità
ambientale e la tutela del
nostro territorio, incentivando
atteggiamenti eco-sostenibili,
nel rispetto della nostra città è
uno dei punti fermi del mio
operato di assessore e
dell’Amministrazione comu-
nale tutta – ha dichiarato

Elena Gubetti – grazie all’ec-
cellente lavoro dei nostri uffi-
ci, e alla collaborazione del-
l’impresa sociale Emersum del
nostro concittadino Dottor
Daniele Biscontini negli ultimi
anni sono diversi i finanzia-
menti che ci siamo assicurati
partecipando ai bandi della
Città Metropolitana di Roma
Capitale, tutti vinti in maniera
eccellente, a testimonianza
anche della valenza e della
professionalità del personale
dipendente del nostro Ente”.
“Tra gli elementi che maggior-
mente creano inquinamento e

compromettono il decoro
urbano ci sono sicuramente i
mozziconi di sigaretta gettati

in terra – ha proseguito Elena
Gubetti – molte volte non ci si
rende conto di quanto possano

essere dannose le cicche di
sigaretta, non solo per un pro-
blema estetico, ma anche per
un vero problema ecologico,
dal momento che essi rappre-
sentano una notevole fonte di
inquinamento ambientale. In
altri casi possono portare
addirittura a dei veri e propri
disastri ambientali, soprattut-
to in estate. Con le temperatu-
re alte e il fogliame secco pre-
sente in terra, può bastare
davvero poco, anche una sola
sigaretta non spenta totalmen-
te ad innescare incendi di
dimensioni devastanti. Per

questo è fondamentale, da
parte di tutti, un maggiore
senso di responsabilità su que-
sto aspetto, che insieme a
quello dell’abbandono della
plastica è ad oggi una vera e
propria piaga sociale e
ambientale”. “Così come in
ogni settore legato alle temati-
che ambientali – ha concluso
l’assessore Gubetti – è fonda-
mentale ovviamente la colla-
borazione di tutti. Solo insie-
me, unendo le forze tra Ente
pubblico e ogni singolo citta-
dino, riusciremo a preservare
e tutelare il nostro territorio”.

Cerveteri si aggiudica 25mila € per la Campagna 
contro l’abbandono dei mozziconi di sigarette



Ospite d’onore della giornata di
oggi al Campo Scuola della
Protezione Civile di Cerveteri il
Maresciallo Strato Cacace,
Comandante dell’Ufficio Locale
Marittimo di Ladispoli. Invitato
insieme ai suoi uomini dal
Funzionario Responsabile di
Protezione Civile di Cerveteri
Renato Bisegni, il Maresciallo
Cacace ha immediatamente accetta-
to di incontrare i ragazzi del Campo
Scuola, con i quali ha trascorso
un’intera mattinata tra nozioni,
spiegazioni e racconti della vita e
delle attività giornaliere della
Guardia Costiera. Accompagnato
dai suoi uomini, il Maresciallo
Strato Cacace, con disponibilità, cor-
tesia e simpatia ha tenuto una lezio-
ne sulle attività di prevenzione e
soccorso in mare della Guardia
Costiera, facendo riferimento ad

episodi e situazioni particolari che
possono capitare nelle normali
mansioni del corpo della Guardia
Costiera. Giunge il ringraziamento
del Sindaco di Cerveteri Alessio
Pascucci, che dichiara: “il Campo
Scuola della Protezione Civile è una
di quelle iniziative di cui maggior-
mente andiamo orgogliosi e che le
famiglie della nostra città apprezza-
no di più. Permette infatti ai ragazzi
e le ragazze di Cerveteri di vivere
un’avventura fantastica, immersi
nella natura, lontani dalle tecnolo-

gie, con tanti coetanei e coetanee
con i quali poter stringere nuove
amicizie. La presenza oggi del
Comandante Strato Cacace è per il

nostro Gruppo di Protezione Civile
un motivo d’orgoglio. Ci tengo dun-
que a ringraziarlo per essersi subito
reso disponibile a portare tra i nostri
ragazzi la propria esperienza, la
propria professionalità e le proprie
competenze, certo che per tutti i
partecipanti al Campo Scuola sia
stata una mattinata formativa e che
lascerà in loro un bel ricordo”.
Interviene anche Renato Bisegni,
Responsabile di Protezione Civile di
Cerveteri, che dichiara: “la collabo-
razione tra il nostro Gruppo e la

Guardia Costiera è oramai consoli-
data nel tempo. Già da diversi anni,
uniamo le forze in occasione del
progetto di Mare Sicuro, dove è fon-
damentale per noi il supporto e il
sostegno degli uomini della
Guardia Costiera. Anche quest’an-
no il nostro Campo Scuola ha rac-
colto un gran numero di ragazzi e
l’entusiasmo sia con cui lo hanno
affrontato loro, sia con cui hanno
accolto l’invito a partecipare le tante
personalità del territorio che abbia-
mo invitato ci rendono estremamen-
te orgogliosi. Nel ringraziare dun-
que la Capitaneria di Porto per la
disponibilità dimostrata, ricordo
che domani, venerdì 2 agosto, ulti-
mo giorno di Campo Scuola, un
altro appuntamento straordinario
attende i nostri ragazzi: la visita alla
Compagnia Comando dei
Carabinieri di Civitavecchia”.
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Riceviamo e pubblichiamo. “E’ di
queste ore l’allarmante notizia che ha
iniziato a circolare per il paese che
riguarda la decisione
dell’Amministrazione, nel caso speci-
fico dell’assessore alle politiche
Culturali Federica Battafarano di
delocalizzare la 58^ Sagra dell’Uva e
del Vino dei Colli Ceriti nella frazione
balneare di Campo di Mare. Da quan-
to si apprende lo spostamento della
tradizionale Sagra dal capoluogo alla
frazione balneare, non sarebbe più
un’ipotesi ma oramai cosa certa e
questo non ci lascia indifferenti anzi
di fronte a questo ci troviamo in netta
contrapposizione. Vogliamo ricorda-
re a coloro che hanno memoria corta e
che della cultura e delle tradizioni
hanno scarsa considerazione, che la
Sagra dell’Uva è ormai presente nel
quotidiano Cerveterano dal lontano
1961, diventando l’evento più atteso e
più importante dell’anno, che rac-
chiude gli usi, i costumi, le tradizioni,
le passioni e che propone attraverso
la partecipazione cittadina, i nostri
prodotti enogastronomici tipici del
territorio caerite. Gli eventi culturali
che hanno sollecitato l’attenzione

pubblica di questa estate ceretana,
sono stati svolti in quel di Campo di
Mare, come non menzionare il Jova
Beach Party ed altre, iniziative che
meritano i nostri complimenti alle
quali auguriamo un bis il prossimo
anno e che indiscutibilmente ci trova-
no favorevoli, perché comunque
valorizzano il nostro litorale che
dovrebbe essere sfruttato come risor-

sa turistico-economica ed è rimasta
invece palude da sempre. Potremmo
accettare che proprio in considerazio-
ne di quanto affermato e per sfruttare
appieno la recente acquisizione da
parte del Comune di Cerveteri del
Lungomare Dei navigatori Etruschi,
si possano accentrare al mare molte
più manifestazioni culturali, ma
restiamo fermamente convinti che le

tradizioni vanno rispettate, anzi
un’Amministrazione cosciente e
attenta dovrebbe vigilare, supportare,
far crescere ogni iniziativa popolare
volta alla salvaguardia delle tradizio-
ni territoriali. Purtroppo questa della
delocalizzazione della Sagra dell’Uva
non è la prima decisione che a nostro
avviso sta allontanando
l’Amministrazione dai cittadini,
anche perché le prime avvisaglie si
erano palesate con la festa di S.
Antonio prima e con la festa del Santo
Patrono poi, che non hanno visto la
tradizionale partecipazione dei Rioni
Cerveterani, per motivi da ricercare
nei dissapori tra Amministrazione e
Rioni, quei Rioni che proprio il nostro
Sindaco in tempi non sospetti ha for-
temente voluto riscoprire per poi oggi
abbandonare a favore di non si sa
cosa. La Sagra dell’Uva e del Vino dei
Colli Ceriti è per tradizione la festa
della città, la festa di Cerveteri, e sep-
pur si volesse cambiare la zona dove
svolgerla si dovrebbe ricercare
comunque all’interno del perimetro
cittadino e non dovrebbe essere svol-
ta altrove, le frazioni hanno le loro
Sagre ed è giusto che anche queste

siano tutelate e sostenute ma non può
passare in alcun modo l’idea di priva-
re Cerveteri della sua Festa. Snaturare
obbligatoriamente ciò che caratteriz-
za da sempre un evento particolare
come questo, non sempre può essere
interpretato come segnale di  novità,
di rilancio, ma piuttosto viene visto
agli occhi dei cittadini come segno
tangibile di debolezza, la sconfitta
politica di un’Amministrazione priva
di spirito organizzativo che non sa
sostenere gli eventi più tradizionali
legati al territorio, infatti come già
sbandierato in più di un’occasione
dal Sindaco, l’evento del Jova Beach
Party è stato totalmente gestito e rea-
lizzato dall’organizzazione di
Jovanotti, senza il minimo intervento
del Comune di Cerveteri a dimostra-
zione di quanto affermiamo. Fratelli
d’Italia Cerveteri LiberaMente
comunque, resta ferma nella sua posi-
zione contraria alla delocalizzazione
della Sagra dell’Uva e del Vino dei
Colli Ceriti sperando che questa noti-
zia, rimanga solo un’idea malsana, da
lasciare cadere nel dimenticatoio
delle sciocchezze che spesso la politi-
ca di un certo tipo commette!”

Fratelli d’Italia contro la ‘delocalizzazione’ del tradizionale appuntamento di fine estate 

“Giù le mani dalla 58° Sagra dell’Uva”
Campo di Mare perfetta per molti, ma non per tutti! Gianluca Frittellini: 
“Un ‘trasloco’ che offende le tradizioni ed equivale ad una sconfitta politica”

Foto e didascalia d’epoca - In occasione della sagra dell'uva, è stato allestito uno stand presso la Basilica di
Massenzio, a Roma. Sono presenti le cooperative di Cerveteri. Una donna, vestita con gli abiti della tradi-
zione, mostra una cesta di uva ad alcune persone, tra cui si riconosce il Capo dell'Ispettorato agrario. 
(Foto tratta dall’archivio Arsial- Regione Lazio)

“Questa mattina ho richiesto
ufficialmente alla Multiservizi
Caerite di proseguire il servi-
zio irriguo nella frazione di
Cerenova fino al termine della
stagione estiva 2019, che ha
confermato la sua disponibili-
tà a procedere. Questo con la
consapevolezza che non sarà
più possibile in futuro erogare
il servizio in questo modo e
che in autunno sarà necessario
trovare delle soluzioni alter-
native”. Lo ha dichiarato il
Sindaco di Cerveteri Alessio

Pascucci. “Ho chiesto un ulte-
riore sforzo alla Multiservizi
Caerite che ringrazio per la
disponibilità, la presenza e la
professionalità. Siamo infatti
tra i pochissimi Comuni
d’Italia ad avere questo servi-
zio – ha proseguito Pascucci -
e vogliamo continuare a ero-
garlo. Ricordo che nel nostro
litorale siamo in emergenza
idrica e che le alte temperature
e gli eccessivi consumi causa-
no riduzioni del flusso e man-
canza di acqua in interi quar-

tieri. È severamente vietato
utilizzare l’acqua potabile per
l’annaffiamento dei giardini,
per lavare le automobili o per
il riempimento delle piscine.
Nei prossimi giorni una task
force sarà presente nel nostro
litorale per multare tutti colo-
ro che trasgrediranno a queste
indicazioni”. “All’inizio della
stagione 2019 abbiamo infor-
mato la cittadinanza delle dif-
ficoltà emerse. A seguito infat-
ti del mutato quadro normati-
vo – ha continuato il Sindaco –

è stata di fatto sancita l’impos-
sibilità di continuare a erogare
il servizio; ci siamo subito atti-
vati e, già nel mese di Giugno,
come Amministrazione comu-
nale, abbiamo svolto una serie
di assemblee pubbliche pro-
ponendo una possibile solu-
zione: la costituzione di un
Consorzio ad hoc finalizzato
alla esclusiva gestione del ser-
vizio irriguo”. “Tale proposta
– ha concluso Pascucci – a oggi
ha riscosso un numero impor-
tante di adesioni, tali da rite-

nere che in breve tempo si
possa giungere alla soluzione
e mantenere in vita il servizio.
Siamo inoltre entrati in contat-
to con l’altro Comune italiano
che si è trovato ad affrontare il
medesimo problema e stiamo
vagliando se le soluzioni adot-
tate nella loro situazione siano
applicabili al nostro caso”.
“Ovviamente per far nascere il
Consorzio serve un numero
minimo di adesioni che ancora
non è stato raggiunto.
Invitiamo pertanto tutti coloro

che sono interessati e che non
hanno ancora manifestato il
loro interesse, ad aderire
prontamente andando sul sito
della Multiservizi Caerite
(Irriguo - Multiservizi
Caerite); tutto questo anche e
soprattutto in vista
dell’Assemblea che convoche-
remo nel prossimo autunno;
quella sarà la data definitiva,
se non riusciremo a raggiun-
gere i numeri necessari il ser-
vizio sarà fortemente a
rischio”.

L’Amministrazione garantisce servizio irriguo fino al termine della stagione
L’erogazione del servizio nella Frazione di Cerenova affidato alla Multiservizi Caerite proseguirà fino a regolare scadenza, ovvero fino a lunedì 30 settembre 2019

ProCiv Cerveteri, il Comandante dell’Ufficio Locale 
Marittimo Cacace dai ragazzi del Campo Scuola
Il sindaco  Pascucci e il responsabile ProCiv ringraziano la Guardia Costiera



“Riteniamo che Ladispoli non
necessiti né di nuove aree residen-
ziali né di nuovi poli commerciali,
per il semplice fatto che non sareb-
be in grado di assorbire un ulterio-
re incremento del carico urbanisti-
co: l'insediamento di migliaia di
nuovi residenti metterebbe ancora
più in crisi il sistema dei servizi,
già al limite del collasso, mentre
nuovi insediamenti commerciali
comporterebbero una concorren-
za insostenibile per quelli già pre-
senti nel territorio comunale,
accentuandone le difficoltà econo-
miche”. Quello che abbiamo
appena riportato è un estratto del
programma elettorale del sindaco
Grando, ecco con queste premesse
ci aspettavamo sicuramente qual-
cosa di diverso rispetto alla propo-
sta di “variante del piano regola-
tore”; variante portata in consiglio
comunale ed approvata con i voti
della maggioranza e con la bene-
dizione dei consiglieri PD (se
avessero presieduto la votazione e
osteggiato l’avversario politico il
piano sarebbe stato bocciato!). Ci
preme qui ricordare anche le affer-
mazioni del Consigliere Moretti,
esponente di punta della maggio-
ranza: “Per analizzare il problema
urbanistico di Ladispoli, bisogna
partire da un’affermazione di
principio che ritengo imprescindi-
bile: il territorio comunale non
può e non deve sopportare ulte-
riore cementificazione”. Ebbene di
fronte a tante parole quello che ci
viene invece prospettato è la conti-
nuità con il programma di cemen-
tificazione Paliotta – Pierini, che
hanno permesso la devastazione
del nostro territorio e che proba-
bilmente guardano con ammira-
zione al loro degno erede politico.
È evidente che con la nuova
variante proposta saranno appro-

vati tutti i piani di cementificazio-
ne, Punta di Palo, Osteria Nova,
Torre Flavia, che da sempre com-
battiamo insieme alla società civile
di Ladispoli. Una spropositata
colata di cemento che distruggerà
definitivamente il nostro territorio

e la vivibilità della popolazione
residente. È ingannevole la dicitu-
ra “riduzione del peso insediati-
vo”, perché se è vero che rispetto
alla variante del 2010 si riduce il
carico di abitanti di 1000 unità, con
la piena attuazione del piano

Ladispoli vedrà quasi raddoppia-
re i suoi potenziali abitanti.  Già
oggi la città versa nell’abbandono,
con una amministrazione che rin-
corre le cose da fare e lascia nel
degrado e nell’abbandono il suo
territorio (giardini e marciapiedi

fatiscenti, auditorium e centro di
aggregazione giovanile pratica-
mente in sfacelo, ecc.). In questo
scenario desolante vogliamo sape-
re come saranno reperiti gli stan-
dard abitativi, cioè quei 18 m²/ab
di spazi pubblici e servizi (verde,

scuole, parcheggi, ecc.), che la
legge impone per ogni cittadino e
che già oggi, con l’attuale popola-
zione, il comune di Ladispoli non
riesce a garantire. Sarà interessan-
te vedere cosa si tirerà “fuori dal
cilindro” in termini di qualità
della vita alle persone, se già ades-
so non garantiamo il minimo indi-
spensabile ai nostri cittadini. Di
nuovo Ladispoli ed i suoi cittadini
subiranno l’ennesima speculazio-
ne edilizia che, con il consueto stile
della vecchia amministrazione,
favorirà pochi a svantaggio di
tutta la collettività. Nei prossimi
giorni ci divertiremo a verificare
tutte le varianti proposte per vede-
re, cartografia alla mano, chi
saranno i cittadini avvantaggiati,
anche se qualche idea ce l’abbia-
mo, visto che mezza maggioranza
si è astenuta per conflitto di inte-
ressi; la nostra esperienza politica
ci insegna che a Ladispoli o non si
fa nulla o si fa qualcosa solo per
favorire i propri interessi o interes-
se gli amici e parenti. Ci aspettava-
mo davvero qualcosa di più
coraggioso, per chi ha fatto dello
stop al consumo di suolo la sua
battaglia elettorale. Come già suc-
cesso, questa amministrazione
non rispetta gli impegni con i citta-
dini di Ladispoli, ed è proprio a
nome dei cittadini che abbiamo il
dovere di combattere questa scel-
lerata proposta. Grazie a Grando
& Co. i cittadini hanno ricevuto in
regalo crollo dei servizi e perdita
di valore delle loro case. Noi con-
tinueremo a combattere perché
finalmente anche a Ladispoli si
possa avere un buon governo che
guardi al futuro e non si limita a
scimmiottare per interesse le
devastazioni del passato.

Movimento Cinque Stelle Ladispoli

M5S: “Il GrandocambiaCEmento”

laVocedomenica 4 lunedì 5 agosto 20194 • Ladispoli

Sindaco Grando: “Prendersi cura della propria città
ti lascia un grande senso di soddisfazione… avanti così”

“Prendersi cura della propria città è qualcosa
che ti lascia un grande senso di soddisfazione.
Consiglio a tutti i PIAGNONI che popolano
Facebook di provare, almeno per una volta, ad
impiegare diversamente il loro tempo.

Potrebbero scoprire che rendersi utili ti fa stare
molto meglio che lamentarsi per qualsiasi cosa,
e non ti fa nemmeno sembrare ridicolo! Hai
visto mai....” Così il sindaco Grando dal suo
profilo facebook.

Prg, il Comitato No Piazza Almirante: 
“Da Grando nessuna risposta sul merito”

“Con un po’ di ritardo il sin-
daco ha risposto su Facebook
sulla questione relativa all’ag-
giornamento del piano regola-
tore generale. Ci ha riempito
di parole, ma sui tre punti
focali che abbiamo evidenzia-
to, ha fatto orecchie da mer-
cante. Le domande alle quali
non ha risposto il sindaco
sono tre:

1. è vero che in zona Torre
Flavia la cubatura passerà dai
200 ai 400 mila metri cubi?
2. è vero che in zona Osteria
Nova in cambio di meno resi-
denziale la cubatura resta
comunque invariata con la
possibilità di costruire sia case
(30% della superficie comples-
siva) sia medie e grandi strut-
ture commerciali tipo centro

commerciale?
3. è vero che ci sono stati con-
siglieri che si sono astenuti per
conflitto d’interesse (forse per
la trasparenza bisognerebbe
dire quali sono i consiglieri e
quali sono i conflitti).
Alessandro Grando parte
della città gradirebbe un
riscontro”.

Comitato No Piazza Almirante
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Ladispoli come Bibbiano? Il para-
gone tra le due città relativamente
alle vicende di cronaca legate a
bambini sottratti illegittimamente
ai propri genitori dai servizi socia-
li è apparso nei giorni scorsi sui
social. Filo conduttore, secondo
gli autori dei post: il caso della
bambina di origini bulgare, sot-
tratta alla custodia della madre, a
Ladispoli, dopo la segnalazione
della scuola. Un paragone che
però anche come spiegato dalla
criminologa Roberta Bruzzone in
una precedente intervista non
può essere effettuato. A Bibbiano
sulla vicenda è scattata una vera e
propria indagine da parte degli
inquirenti che ad oggi ha riportato
a casa ben quattro bambini. A
Bibbiano si parla di minori sottrat-
ti all’amore delle loro famiglie.

«Ladispoli non è Bibbiano» ha
detto l’assessore alle Politiche
sociali Lucia Cordeschi che ha
tenuto a sottolineare come «l’at-
tenzione che viene data a determi-
nate vicende, sui social, può esse-
re anche fuorviante». E il caso
della piccola Sofia (nome di fanta-
sia) è proprio uno di questi. «La
bambina – ha spiegato Cordeschi
– è stata allontanata dalla famiglia
non solo per i 27 giorni di assenza
da scuola, ma per questo motivo
legato ad altri fattori riscontrati
durante le visite domiciliari effet-
tuate dai servizi sociali». Non una
visita domiciliare, ma diverse,
come ha tenuto a specificare
l’Assessore. Visite che hanno fatto
emergere le condizioni di degra-
do in cui viveva la piccola. «La
casa era fatiscente. Uno stato di

degrado – ha proseguito
Cordeschi – non dovuto a lavori
di ristrutturazione o ai preparativi
per un trasloco». Da qui la decisio-
ne di intervenire con l’allontana-
mento del minore dalla sua abita-
zione e affidarlo temporaneamen-

te alle cure di una casa famiglia.
Una situazione che a quanto pare
sarebbe stata accettata di buon
grado dalla piccola Sofia «che si è
sempre mostrata educata e cor-
diale sia con gli operatori della
casa famiglia stessa che con gli
psicologi che la seguono». Nel
frattempo lo scorso 3 luglio il giu-
dice del tribunale di Civitavecchia
ha deciso di avviare la CTU
(Consulenza tecnica d’ufficio)
«con uno psicologo – ha spiegato
l’Assessore – che stilerà una rela-
zione sulla personalità di tutti gli
attori coinvolti»: la piccola, la
madre di lei, il compagno della
madre e il padre naturale della
bambina. Proprio quest’ultimo,
dal momento dell’allontantamen-
to della minore dalla propria abi-
tazione, sarebbe riuscito a riattiva-

re dei rapporti con la bambina.
«Prima riusciva a vederla saltua-
riamente – ha spiegato l’Assessore
– ora invece ha instaurato con lei
un legame e ha deciso di costituir-
si parte civile per ottenere l’affida-
mento della figlia». Ovviamente ci
vorrà del tempo per cercare di
capire attraverso la relazione del
tecnico incaricato dal Tribunale di
Civitavecchia, quale sarà il futuro
di Sofia. Fino a quel momento la
bambina continuerà a vivere in
casa famiglia e avrà la possibilità
di incontrare la madre attraverso
degli incontri protetti. Incontri che
intorno al mese di giugno erano
stati interrotti a causa del «com-
portamento poco ben disposto nei
confronti degli operatori e dei ser-
vizi sociali». Oltre agli incontri
protetti saranno riattivate anche le

chiamate, anche queste sottoposte
a controlli da parte di un operato-
re, tra la madre e la bambina. E
proprio alla casa famiglia nelle
settimane scorse si è presentato a
sorpresa il senatore Lucio Malan
che aveva presentato un’interro-
gazione parlamentare sulla vicen-
da. Il senatore ha voluto constata-
re di persona le reali condizioni
della piccola e della struttura.
«Anche se non obbligata – ha
spiegato l’assessore Cordeschi –
ho effettuato insieme al senatore
una visita all’interno della struttu-
ra illustrandogli anche il nostro
progetto di inclusione sociale. 
Al termine della visita  lo stesso
Malan ha affermato che forse la
sua interrogazione era stata fretto-
losa e basata solo su informazioni
frammentarie».

L’assessore alle Politiche sociali entra nel merito del caso della bambina allontanata dalla madre

Servizi sociali: “Ladispoli non è Bibbiano” 
Intanto nei giorni scorsi visita a sorpresa alla casa famiglia da parte del senatore Malan
L’assessore Cordeschi: “Si è reso conto che l’interrogazione forse è stata troppo frettolosa”

Nella foto, l’assessore Lucia Cordeschi

Nella seduta di consiglio comunale del 31 luglio ultimo scorso il
Movimento Civico “Si Può Fare” ha votato contro la variante del piano
regolatore generale (adottata nel 2010 e finita di controdedurre alla fine
2016) proposta dall’amministrazione del sindaco Grando. Il piano sot-
toposto al voto dell’aula ha spunti positivi, come la riduzione delle
capacità edificatorie nei comparti commerciali industriali artigianali e
un alleggerimento del peso insediativo residenziale nella vasta area
cosiddetta “Osteria Nova”. Bene anche la conferma della previsione
delle aree turistiche ricettive nelle zone di via Roma e Palo Laziale adia-
cente al mare, anche se con qualche colpevole dimenticanza, ad esem-
pio l’area interclusa tra l’albergo “Le tamerici” ed il campeggio che dif-
ferentemente dalla precedente pianificazione da turistico ricettivo a
verde privato. Pericolosa anche sotto il profilo delle possibili conseguen-
ze giudiziarie ed eventualmente anche di natura risarcitoria la nuova
pianificazione dell’area cosiddetta “Punta di Palo”. E’ indubbia la facol-
tà dell’amministrazione di pianificare il territorio, ma in questo caso la
progettazione proposta sovrascrive, di fatto modificandola sostanzial-
mente, un piano preesistente – revocato lo scorso anno dal sindaco
Grando ma annullata dal tribunale amministrativo del Lazio alcuni
mesi fa e pertanto vigente. Sentenza che l’amministrazione ha già deci-
so di appellare al Consiglio di Stato. In questa situazione di incertezza
sarebbe stata saggia una linea di maggior prudenza, attendendo l’esito

della lite prima di modificare il piano vigente, anche per non esporre
l’Ente ed i Consiglieri ad eventuali forme di rivalsa. A quanto già detto
si aggiunge l’ampliamento della zona edificabile in una porzione del-
l’area compresa tra via Primo Mantovani (già Via Roma) e la ferrovia.
L’estensione territoriale dell’intervento che si svilupperà su un area pari
a circa alla metà del Cerreto con un indice di cubatura 0.5mc/mq (0.4 al
privato e 0.1 al pubblico) ed altezza massima consentita 14ml (4 piani
fuori terra) da vita una vera zona di espansione urbana. Zona di espan-
sione che, essendo soggetta a pianificazione secondaria, dovrà costituir-
si in consorzio e sopportare i costi di urbanizzazione, a carico dei pro-
prietari dei terreni, con tempi lunghissimi. Riteniamo che una tale pre-

visione abbia un impatto negativo sia sull’area sia sui proprietari.
L’intera area potrebbe essere invece ripianificata come nella precedente
variante come Zona agricola di campagna urbana con lotti da 5.000mq
e un indice e altezza adeguati all’area. Tale previsione consentirebbe un
edificazione consona all’area, a basso impatto ambientale e sostenibile
per la città. Ci sarebbe molto altro da dire e approfondire e l’occasione
sarà sicuramente la fase di pubblicazione del piano e delle osservazioni.
Sul piano strettamente politico invece la singolarità è stata la fase del
voto. Infatti la variante è stata approvata con 9 voti favorevoli, 6 astenu-
ti e 7 contrari. I sei astenuti erano tutti consiglieri della maggioranza che
sostiene il sindaco Grando. La domanda sorge quindi spontanea –
l’astensione è frutto di una non condivisione della proposta di piano
oppure è determinata da situazioni di incompatibilità dei singoli consi-
glieri? Se il voto di astensione è frutto di una non condivisione del piano
il problema è esclusivamente di natura politica. Ma se il voto di asten-
sione è stato determinato dall’incompatibilità di alcuni consiglieri temo
che “il solo voto di astensione” non sia sufficiente a sanare l’incompati-
bilità. Pertanto sottoporremmo formalmente al Segretario Generale
dell’Ente e all’Avvocatura del Comune istanza di verifica della legitti-
mità dell’atto, anche perché eventuali problematiche sull’adozione della
variante devono essere chiarite subito, prima che l’atto inizi a produrre
effetti giuridici. 

“In questa situazione di incertezza sarebbe stata saggia una linea di maggior prudenza, attendendo l’esito della lite”

Variante al piano, luci e ombre. “Si può fare” vota contro

Durante la seduta dello scorso 31
luglio il Consiglio comunale è tor-
nato ad occuparsi del più impor-
tante atto di pianificazione urba-
nistica a livello cittadino, il Piano
Regolatore Generale. Come molti
ricorderanno la Variante era stata
originariamente adottata nel 2010
e controdedotta nel 2016 ma, a
distanza di numerosi anni, mai
inviata alla Regione Lazio per la
sua approvazione definitiva. Nel
frattempo centinaia di cittadini di
Ladispoli, per effetto di una legge
ingiusta ma vigente, sono stati
costretti a pagare l'IMU su quei
terreni come se fossero già di fatto
edificabili. Come se non bastasse,
dal punto di vista tecnico, la
Variante predisposta dalla prece-
dente amministrazione presenta-
va alcune anomalie, in quanto era

stata attribuita a diverse aree una
destinazione urbanistica incom-
patibile con il Piano Territoriale
Paesistico Regionale (PTPR).
Risultava quindi necessario ade-
guare la nostra Variante alle
disposizioni del Piano regionale,
strumento prescrittivo e sovraor-
dinato che è stato recentemente
approvato dal Consiglio
Regionale del Lazio. Nelle norme
del PTPR è infatti previsto che i
Comuni debbano modificare i
propri strumenti urbanistici entro
due anni dalla sua approvazione,
adeguandoli alle prescrizioni con-
tenute nel PTPR stesso.
Oggi, oltre alla soddisfazione di
aver migliorato il nostro Piano
regolatore, come vedremo in
seguito, possiamo affermare di
aver anticipato i tempi e di essere

il primo comune del Lazio ad aver
adempiuto a questo obbligo. In
questa fase di revisione abbiamo
inoltre colto l'occasione per appor-
tare al Piano regolatore ulteriori
migliorie, con l'obiettivo di conte-
nere decisamente il consumo di
suolo e di diminuire il numero
degli abitanti insediabili, in linea
con il programma amministrativo
con il quale ci siamo presentati al
cospetto della città alle ultime ele-
zioni comunali. Anche qui possia-
mo affermare di aver centrato in
pieno l'obiettivo e di aver dato la
nostra impronta ad un Piano
regolatore in cui, rispetto alla pre-
cedente versione, sono aumentate
le aree a servizi e drasticamente
diminuite le aree residenziali e
commerciali. A differenze di
quanto scritto da alcuni membri

dell'opposizione, che a quanto
pare faticano a leggere i documen-
ti allegati alle deliberazioni consi-
liari, nella Relazione Integrativa si
può leggere chiaramente, a pagi-
na 36, che con l’ultima variante
proposta si determina una sostan-
ziale riduzione di cubature rispet-
to alla versione precedente. Le
modifiche apportate hanno infatti
determinato una diminuzione del
consumo di suolo pari a 982.000
mq., che a sua volta determina
una riduzione del numero degli
abitanti insediabili pari a 1.690
unità. Un altro aspetto a cui è stata
data particolare attenzione è quel-
lo relativo alla viabilità. Sappiamo
infatti che la nostra città, in deter-
minati orari, paga a caro prezzo le
scelte scellerate in materia urbani-
stica di chi ci ha preceduto. Con

due nuovi ingressi, uno da via
Pizzo del Prete e uno direttamen-
te dalla via Aurelia, abbiamo pia-
nificato una migliore distribuzio-
ne del carico viario che, una volta
realizzato, ci permetterà di alleg-
gerire il traffico sugli altri accessi
cittadini. A seguito dell'adozione
avvenuta il 31 luglio inizierà la
fase partecipativa prevista per
legge, pertanto tutti i cittadini
potranno presentare delle osser-
vazioni alla variante che dovran-
no essere controdedotte nuova-
mente in Consiglio comunale.
Dedicheremo a questa fase la
massima priorità e nel frattempo
verrà anche redatta la Valutazione
Ambientale Strategica, altro docu-
mento che allo stato era mancante
e che costituisce un importante
allegato che avrà il suo iter in

Regione Lazio. L'obiettivo è quel-
lo di terminare la procedura
comunale in pochi mesi, al fine di
inoltrare tutta la documentazione
alla Regione Lazio per l'approva-
zione definitiva della Variante al
Piano Regolatore Generale. Lo
abbiamo promesso alle persone
che pagano l'IMU da 10 anni e
soprattutto lo dobbiamo alla
nostra città, che dall'approvazione
di questo Piano regolatore trarrà
dei grandi benefici in termini di
nuove infrastrutture e di nuovi
servizi. Colgo l'occasione per rin-
graziare gli Uffici comunali che in
questi mesi hanno lavorato a que-
sto importante provvedimento, in
particolare l'arch. Roberto Silvi e
l'arch. Vanessa Signore, supporta-
ti dall'esterno dall'arch. Demetrio
Carini.

Variante al PRG: 980.000 mq. di minor consumo di suolo e 1.690 abitanti in meno



Transigenza zero per chi parcheggia la propria auto in posti riservati ai diversamente abili
Sosta selvaggia su scivoli e parcheggi 
per disabili: giro di vite del Comune

Non è la prima (e sicuramente nemme-
no l’ultima) volta che il traffico in cen-
tro, sia rallentato sensibilmente dalle
doppie -talvolta anche triple- file. Molto
spesso numerosi cittadini, non curan-
dosi minimamente di lasciare uno spa-
zio per il passaggio delle altre auto,
bloccano la strada, e non solo. Sono
infatti molti i parcheggi blu inutilizzabi-
li, proprio a causa delle stesse auto che,
parcheggiate per l’appunto in maniera
errata, prendono di continuo d’assalto il
Viale. Gli altri cittadini che non riescono
a defluire nei continui restringimenti
della carreggiata, sono quindi costretti

con i loro veicoli ad effettuare degli sla-
lom, mettendo in pericolo loro stessi ed
anche le altre persone. A tutta la situa-
zione si aggiunge anche un mancato (e
quando presente, non tempestivo) con-
trollo da parte dei vigili. Vittime di que-
sta situazione di disagio infatti, anche le
isole pedonali messe a disposizione nel
fine settimana: i conducenti delle auto
continuano la loro opera di noncuranza
, parcheggiando proprio sul viale pedo-
nalizzato. Le multe in questo caso sono
presenti, ma non tempestive: arrivereb-
bero soltanto qualche ora dopo la chiu-
sura del Viale. (www.baraondanews.it)

Non è la prima volta che il traffico in centro sia rallentato a causa della cattiva educazione stradale

Parcheggi: doppie file su Viale Italia, traffico rallentato

Auto in doppia fila, ma ancora
peggio, auto in sosta sulle stri-
sce pedonali. Proprio davanti a
quei passaggi per permettere la
salita e discesa dei disabili in
carrozzina. E’ l’amara denuncia
che troppe volte, troppo spesso
i cittadini hanno lanciato anche
tramite social per cercare di
smuovere da una parte le
coscienze di ognuno e dall’altra
dell’amministrazione comuna-
le. Un appello accorato, lanciato
molte volte anche da Fabio
Bellucci di Cambia il Mondo su
Centro Mare Radio, e raccolto
dall’assessore alla Mobilità
Amelia Mollica Graziano.
“Insieme al comandante della
Polizia locale Sergio Blasi – ha
detto l’Assessore – abbiamo
deciso di controllare assidua-
mente sia i parcheggi riservati
ai diversamente abili sui gli sci-
voli per la salita e discesa dei
marciapiedi”. Molte volte
anche i parcheggi gialli sono
occupati da auto che non ne
hanno alcun diritto. Nessun

tagliando, nessun handicap che
possa giustificare un’occupa-
zione abusiva di un parcheggio
riservato alle categorie protette.
E proprio per l’occupazione
degli stalli, nei giorni scorsi
sono stati elevati oltre 100 ver-
bali. L’obiettivo però non è
quello di fare cassa, come tiene
a sottolineare l’Assessore, ma
quello di far comprendere ai
cittadini “il danno arrecato ai

portatori di handicap”. Si tratta
di “una battaglia di civiltà”, ha
sottolineato. Una battaglia di
civiltà che quotidianamente i
diversamente abili sono costret-
ti a combattere. Specie nelle
zone più trafficate della città.
Molto spesso infatti il passag-
gio sul marciapiede non è con-
sentito a causa di quelle auto
che parcheggiate selvaggia-
mente vanno a sconfinare sui

marciapiedi, sugli scivoli. E così
i disabili, o semplicemente
genitori con passeggini al
seguito, si ritrovano a dover
camminare per strada, com-
piendo una vera e propria gim-
cana tra le auto. 
Una situazione che mette a
rischio soprattutto loro: i pedo-
ni. Situazione ancor più accen-
tuata se ai problemi di inciviltà
vanno ad aggiungersi anche gli

ostacoli che purtroppo quoti-
dianamente devono affrontare i
disabili. In troppi punti, anche
del centro città, i marciapiedi
sono tutt’oggi sconnessi a causa
delle radici degli alberi. O addi-
rittura troppo stretti a causa di
quei pali dell’illuminazione
pubblica, piuttosto che alla car-
tellonistica stradale verticale
che impedisce il passaggio. Una
battaglia di civiltà, quella per

consentire a chiunque di poter
usufruire della città a pieno che
nei mesi scorsi anche il sindaco
Grando aveva intrapreso in
prima persona.
Agli ostacoli “urbani” e a quelli
dell’inciviltà e del mancato
rispetto del codice della strada,
vanno ad aggiungersi anche
quelle legate all’impossibilità di
accedere a tutte le attività com-
merciali come chiunque altro.
Diverse ancora le attività com-
merciali sprovviste di pedane
che consentano l’ingresso a
tutti. Proprio a tal proposito il
primo cittadino aveva lanciato
un appello ai commercianti per
provvedere in tal senso. In cam-
bio il comune avrebbe sgravato
le attività commerciali dal
pagamento della Tosap. E seb-
bene diversi gestori hanno deci-
so di raccogliere l’appello del-
l’amministrazione comunale, la
strada da percorrere è ancora
lunga. Nel frattempo, i diversa-
mente abili continuano a lottare
per una città a misura a di tutti.
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L’assessore  Mollica Graziano: “Ci auguriamo che i cittadini comprendano il danno arrecato ai portatori di handicap”
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L’abuso di alcol è sempre di più
alla base dei fenomeni di mala
movida che stanno devastando i
migliori luoghi della città. Tra
“all you can drink” e “shot no
limits” si consumano le serate di
questa estate romana per miglia-
ia di giovani, spesso persino
minorenni. Una politica miope
che ritiene l’alcol un prodotto
qualunque e l’assenza di un effi-
cace piano di controlli che impe-
disca che si consumi alcol ovun-
que, anche in esercizi non auto-
rizzati, sta scatenando una com-
petizione che continua a far scen-
dere i prezzi e la qualità dei pro-
dotti. Il risultato: barriere di
accesso al consumo di alcol sem-
pre più basse, se non inesistenti,
anche per i più giovani e persino
per i minori. “La situazione -
dichiara in una nota il
Commissario di Fipe Roma,
Giancarlo Deidda - è sfuggita di
mano ed è oramai insostenibile.
Si continuano ad emanare ordi-
nanze anti alcol ma si lascia che il
centro ed altre importanti zone
della città diventino zone fran-
che in cui chiunque possa far
consumare alcol anche senza le
necessarie autorizzazioni”. “In
nessun altro Paese - prosegue
Deidda - la gestione dell’alcol è
lasciata alla mercé di chiunque.
E’ necessario che si avvii un serio
piano di controlli che faccia anzi-
tutto chiarezza tra locali autoriz-
zati e non autorizzati e contem-
poraneamente adotti tutte le
misure consentite dalla legge per
contrastare l’abuso di alcol ed in
particolare il consumo da parte
dei minori. Siamo pronti a scri-
vere a Prefetto e Comandante
della Polizia di Roma Capitale
perché assumano iniziativa  coe-
renti con la gravità della situa-
zione”.

Movida romana,
Fipe

Confcommercio
chiede controlli

stringenti

“Siamo concentrati a lavorare con gli
avvocati di Finn per stabilire tutti i fatti.
Speriamo che l’accusa produca le ripre-
se video dell’incidente per mostrare
cosa è realmente accaduto”. Sono le
parole di Ethan Elder, il padre di
Finnegan Lee Elder, il giovane america-
no finito a Regina Coele con l’accusa di
aver assassinato con undici coltellate il
vicebrigadiere Mario Cerciello Rega. E’
chiaro che sia il padre che la difesa, stia-
no tentando di far vacillare l’impianto
accusatorio, che comunque tiene. Si
muove la difesa anche del secondo
indagato. Dobbiamo avere risposte ad
alcune domande”. E’ quanto ha affer-
mato in una intervista alla tv americana
Abc7news, Craig Peters, il consulente
legale della famiglia di Finnegan Lee
Elder, il ragazzo arrestato assieme al
connazionale Christian Gabriel Natale
Hjorth per l’omicidio del vicebrigadiere
Mario Cerciello Rega, riferendosi alle
indagini in corso. Evidente, poi, l’impe-
gno degli stessi Stati Uniti, attraverso
Ambasciata e Consolato, a dare assi-
stenza di livello al compatriota. C’è poi
da dire che, secondo alcune indiscrezio-
ni raccolte la quotidiano La Stampa, le
famiglie dei due giovani avrebbero in
mente una contro indagine e per questo
si sarebbero già rivolti ad una agenzia
investigativa privata degli Usa, nelle
prossime ore, alcuni investigatori
saranno a Roma per avviare la loro
indagine. Sempre secondola “Stampa”,

ai genitori dei due giovani statunitensi
tra l’altro appare molto strano che,
dopo la morte di un carabiniere, l’in-
chiesta venga condotta proprio
dall’Arma e non da un altro organo di
polizia, come riferisce uno dei legali
delle famiglie. Secondo le procedure
italiane, d’altra parte, la decisione spet-
ta all’autorità giudiziaria e la Procura di
Roma non ha visto nessuna incompati-
bilità nell'affidare le indagini ai carabi-
nieri. Accertamenti e verifiche dopo
l’omicidio sono quindi stati condotti

dal Nucleo investigativo del comando
provinciale. Ma le ricostruzioni che
sono state diffuse sulla vicenda non
convincono le famiglie dei due ragazzi,
che hanno quindi deciso di coinvolgere
un team di specialisti, veri e propri
investigatori per far scattare una inda-
gine parallela che chiarisca tutti i dubbi.
Intanto nella giornata di venerdì il
Presidente della Repubblica, Sergio
Mattarella, ha ricevuto, accompagnati
dal Comandante Generale dell’Arma
dei Carabinieri, Giovanni Nistri, la

mamma, la moglie, il fratello e
la sorella del Vice Brigadiere
dei Carabinieri, Mario
Cerciello Rega, ucciso nel-
l’adempimento del dovere.
Ma l’inchiesta va avanti e ci
sono nuovi elementi da
aggiungere ai tanti già inca-
stonati in queste ore. Intanto
c’è una precisazione, o meglio
due, da parte dell’Arma dei
Carabinieri, la prima è che il
vicebrigadiere era regolar-

mente in servizio e la seconda è che, il
suo collega, Antonio Varriale era rego-
larmente armato. L’arma è stata prele-
vata dai carabinieri sul posto per effet-
tuare accertamenti. La circostanza che
Varriale fosse armato era stata già sot-
tolineata dal comandante provinciale
dei carabinieri di Roma, generale
Francesco Gargaro, nella conferenza
stampa dei giorni scorsi. Al contrario il
vice brigadiere Cerciello non aveva con
sé l’arma.

Assassinio del Vicebrigadiere,
il padre del presunto omicida
chiede le riprese video del delitto

Un uomo l’ha fatta bere e poi ha appro-
fittato di lei. Il fatto ha come vittima e
protagonista una ragazzina italo-tede-
sca di 14 anni ed è avvenuto a Campo
de’ Fiori, nel pieno Centro di Roma. La
giovane è stata soccorso da alcuni pas-
santi che l’hanno notata in lacrime vici-
no all’ingresso della metro A Flaminio,

a due passi da Villa Borghese. Di tutta
quanta la vicenda ne riferisce il quoti-
diano “Il Messaggero”. 
L’adolescente - spiega il Quotidiano di
via del Tritone - è stata portata al pron-
to soccorso pediatrico del Policlinico
Umberto I dove l’ha raggiunta la
mamma insieme con alcuni funzionari

dell’ambasciata tedesca. In ospedale
insieme agli agenti del commissariato
Villa Glori sono accorsi i colleghi della
IV Sezione per i reati contro i minori
della Squadra Mobile ed il magistrato
del pool anti-violenze della procura di
Roma, coordinato da Maria
Monteloene.

Giovane ragazza italo-tedesca denuncia
di essere stata stuprata a campo de Fiori

Investigatori privati dagli Usa per una controindagine 
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Lazio, Manzella: bando da 5mln
per l’internazionalizzazione
delle piccole e medie imprese
Al via un nuovo bando da 5
milioni di euro per l’internazio-
nalizzazione delle piccole e
medie imprese del Lazio. Mette
a disposizione delle aziende
contributi fino a 35 mila euro
per partecipare alle fiere, avere
servizi di consulenza specializ-
zata di export manager, produr-
re cataloghi e altro materiale di
promozione Il bando avvia l'at-
tuazione del ‘Piano per l’inter-
nazionalizzazione’ di 18 milioni
di euro per aiutare le piccole e
medie imprese della nostra
regione a crescere su mercati
esteri.
Uno strumento agile, che mette
a disposizione delle aziende
contributi fino a 35 mila euro

per partecipare alle fiere, avere
servizi di consulenza specializ-
zata di export manager, produr-
re cataloghi e altro materiale di
promozione.
“Sono soltanto alcuni esempi di
cosa si potrà finanziare con que-
sto bando. Il prossimo sarà pub-
blicato nei prossimi mesi e sarà
dedicato a progetti di interna-
zionalizzazione più strutturati -
così Gian Paolo Manzella, asses-
sore allo sviluppo economico,
che ha aggiunto - penso che
quelli messi in campo dalla
Regione siano strumenti impor-
tanti, che aprono opportunità
nuove per le imprese del nostro
territorio e sono certo che saran-
no colte al meglio”.

I cambiamenti climatici rovescia-
no la raccolta del pomodoro in
Italia con il Nord che parte prima
e anticipa il Sud anche per effetto
del meteo pazzo e un’estate che
ha visto in media 11 tempeste al
giorno fra tornado e grandinate
spesso nelle aree del
Mezzogiorno. E’ quanto emerge
da una analisi di Coldiretti in
occasione del via alla raccolta 2019
di pomodoro per pelati, polpe,
passate, concentrato e sughi Made
in Italy con gli agricoltori in
campo fra Lombardia ed Emilia
Romagna a cui seguiranno nei
prossimi giorni quelli di Puglia e
Campania per una produzione a
livello nazionale in calo dell’8%
rispetto alle stime di inizio stagio-
ne. Il caldo e i cambiamenti clima-
tici – sostiene la Coldiretti – hanno
modificato la distribuzione delle
coltivazioni e i tempi di raccolta
con il Nord che ormai rappresen-
ta la metà del totale della produ-
zione nazionale di pomodoro. Le
aspettative in Italia sono per un
raccolto attorno a 4,7 milioni ton-
nellate, con una buona qualità in
termini di gradi Brix, ovvero di
contenuto zuccherino. Quello del
pomodoro è un comparto che –
sottolinea la Coldiretti – mette in
moto in Italia una filiera di eccel-
lenza del Made in Italy che coin-
volge circa 7.000 imprese agricole,
oltre 90 imprese di trasformazio-
ne e 10.000 addetti, che esporta
poco meno di 2 miliardi di euro di
derivati del pomodoro in tutto il
mondo. L’Italia è il secondo pro-
duttore mondiale di pomodoro
dopo la California e prima della
Cina ma ha il primato dell’Unione
Europea davanti a Spagna e
Portogallo. Dal 26 febbraio 2018 è
in vigore la norma sull’etichetta

d’origine obbligatoria sui prodotti
come conserve e salse, oltre al
concentrato e ai sughi, che siano
composti almeno per il 50% da
derivati del pomodoro – spiega
Coldiretti – grazie alla nuova nor-
mativa nazionale non è più possi-
bile spacciare per Made in Italy i
derivati del pomodoro importati
dall’estero. Le confezioni di tutti i
derivati del pomodoro, sughi e
salse prodotte in Italia devono
avere obbligatoriamente in eti-
chetta le seguenti diciture: a)
Paese di coltivazione del pomo-
doro: nome del Paese nel quale il
pomodoro viene coltivato; b)
Paese di trasformazione del
pomodoro: nome del paese in cui
il pomodoro è stato trasformato.
Se queste fasi avvengono nel terri-
torio di più Paesi possono essere
utilizzate, a seconda della prove-
nienza, le seguenti diciture: Paesi
UE, Paesi NON UE, Paesi UE E
NON UE. Se tutte le operazioni
avvengono nel nostro Paese si
può utilizzare la dicitura “Origine
del pomodoro: Italia”. Oggi in
Italia si consumano conserve di
pomodoro per circa 30 chili a testa
all’anno a casa, al ristorante o in
pizzeria secondo le stime della
Coldiretti. Ad essere preferiti,
sono stati nell’ordine le passate, le
polpe o il pomodoro a pezzi, i
pelati e i concentrati. Una tradi-
zione in cucina codificata nel 1800
da Pellegrino Artusi che nel suo
“La scienza in cucina e l’arte di
mangiar bene” scriveva che “il
sugo dev’essere semplice e cioè di
soli pomodori cotti e passati.
Tutt’al più potrete unire ai mede-
simi qualche pezzetto di sedano e
qualche foglia di prezzemolo e di
basilico quando crediate questi
odori confacenti al bisogno”.

Caldo, Coldiretti:
“Via alla raccolta
di pomodoro, il Nord
inizia prima del Sud”

“Amor ogni cosa vince.” [
Leonardo da Vinci ] Ne è con-
vinto l'architetto Cesare
Esposito che, con amore per
l'arte e per la città di Roma, da
36 anni rinnova la tradizione
del “Miracolo della Neve” e
puntualmente alla mezzanotte
di lunedì 5 Agosto imbiancherà
la cupola della chiesa di Santa
Maria Liberiana e piazza Santa
Maria Maggiore, sul Colle
Esquilino, così come, si narra,
avvenne nello stesso giorno del
358 d. C. . L’evento avrà inizio a
partire dalle ore 21.00 e sarà
accompagnato da musiche,
suoni, luci, raggi laser, letture,
canti, espressioni artistiche e
apparizioni celesti di sicuro
effetto scenico, in un crescendo
che arriverà al culmine a mez-
zanotte, quando candidi fiocchi
di neve scenderanno sul pubbli-
co e imbiancheranno tutta la
piazza. L’architetto Cesare
Esposito, che dal 1983 (all'epoca
in collaborazione con Renato
Nicolini, storico assessore alla
cultura del Comune di Roma,
inventore dell'Estate Romana)
rinnova la tradizionale nevicata
di agosto, vuole dichiarare in
questo modo il suo amore per
Roma e il rione Monti, dove è
nato. Mentre lo scorso anno
l'evento era dedicato alla figura
di pace rappresentata da Papa
Francesco, questa edizione è
rivolta alla rinascita di Notre
Dame de Paris, alla architettura,
con un omaggio particolare a
Leonardo da Vinci come spiega
“l'architetto della neve”: “è pro-
prio vero che l'amore può vin-
cere ogni cosa, come il miracolo
di questa nuova edizione dedi-
cato sia alla rinascita di Notre
Dame de Paris e di tutta l'archi-

tettura, sia a Leonardo da Vinci
che, come me - lo dico con umil-
tà - ha dedicato un suo progetto
alla Madonna della Neve. Che
onore per me e per la Madre di
Gesù che Leonardo evochi il
miracolo.” Anche la scrittrice
Dacia Maraini apprezza molto
l'iniziativa che ha commentato
così: “L’architetto Cesare
Esposito ha avuto la bella idea
di ricordare quel fiabesco avve-
nimento, ricreando l’atmosfera
magica di quell’agosto, lontano
facendo nevicare piccolissimi
granelli di ghiaccio sulle strade
soffocate da una Roma asciuga-
ta dall’estate”. Il miracolo della
nevicata a Roma il 5 agosto è
narrato da vari autori cristiani.
A Giovanni, ricco patrizio,
durante la notte del 4 agosto
358 d. C. sarebbe apparsa in
sogno la Vergine Maria chie-
dendogli di costruire una chiesa
nel luogo dove il mattino

seguente avesse trovato della
neve fresca. La mattina seguen-
te, Giovanni corse da Papa
Liberio per raccontargli il sogno
e il Pontefice confessò di aver
avuto la stessa visione. Nel frat-
tempo il prodigio si era avvera-
to, una bianca coltre ricopriva il
colle Esquilino e Liberio diede
ordine di tracciare la pianta di
una grandiosa basilica esatta-
mente nel posto dove era cadu-
ta la neve di agosto. La chiesa
prese il nome di Basilica di
Santa Maria della Neve (chia-
mata anche Basilica Liberiana,
dal nome del Papa o popolar-
mente “ad Nives”). “Una volta
aver provato l'ebrezza del volo
quando sarai di nuovo coi piedi
per terra, continuerai a guarda-
re il cielo” [Leonardo da Vinci].
E gli occhi di migliaia di romani
e di turisti saranno sicuramente
rivolti al cielo lunedì 5 Agosto
quando si rinnoverà il miracolo

della “nevicata” sulla cupola
della chiesa di Santa Maria
Liberiana e su piazza di Santa
Maria Maggiore. “Noi a Roma
siamo fortunati - precisa Cesare
Esposito - perché il patrimonio
artistico stabilisce il rapporto
vero tra l'amore e l'arte. La neve
rappresenta un abbraccio di fra-
tellanza tra i popoli e noi artisti,
come nel Risorgimento, dobbia-
mo scendere in campo per
riconquistare l'enfasi del prodi-
gio e dell'arte. Vorrei edificare
in me, per tutta la vita, la storia
dell'arte e continuare a proget-
tare per sviluppare amore e
conoscenza del nostro patrimo-
nio artistico e storico, vero pro-
digio dell'umanità”. All’evento
sono stati invitati a partecipare:
la Sindaca di Roma, Virginia
Raggi; il Vice Sindaco, Luca
Bergamo, il Presidente della
Regione Lazio, Nicola
Zingaretti. 

Lunedì torna la neve
nella Capitale
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ACEA ha rinnovato l’impianto
di illuminazione artistica di
Castel Sant’Angelo prose-
guendo, così, nel percorso di
valorizzazione dei monumenti
e dei luoghi che appartengono
al patrimonio artistico e stori-
co-architettonico della
Capitale. Il profilo del
Mausoleo di Adriano, che dal
2015 è gestito dal Polo
Museale del Lazio, è stato
valorizzato da nuovi proiettori
posizionati in punti seleziona-
ti appositamente per esaltarne
la bellezza. L’operazione, che
ha riguardato tutta l’area della
Mole Adriana, ha interessato
anche l’illuminazione artistica

e funzionale del Ponte
Sant’Angelo, delle statue che
lo sormontano e dei circa cin-
que ettari di parco che si esten-
dono intorno al complesso. I
lavori, realizzati in sette gior-
ni, hanno portato alla sostitu-
zione di complessivamente
220 proiettori e al ripristino di
parte delle linee elettriche,
grazie all’impiego di tecnici
specializzati per interventi in
quota che hanno utilizzato
solo funi, senza l’ausilio di
ponteggi. Inoltre, per consenti-
re un monitoraggio efficiente e
un controllo tempestivo degli
impianti, è stata introdotta
una nuova tecnologia di tele-

controllo che permette di
gestire a distanza il funziona-
mento dei proiettori e di tele-
comandare l’impianto in caso
di guasto. Questo progetto è
l’ultima iniziativa di una
lunga serie di interventi di
riqualificazione che ACEA ha
messo in atto per valorizzare
la città e il suo patrimonio arti-
sticoculturale. Tra i più recen-
ti, l’illuminazione di 16 ponti,
di 9 fontane monumentali, del
Teatro Marcello, della
Piramide Cestia e Porta San
Paolo, di Piazza del
Campidoglio, del Castello di
Santa Severa e della cupola del
Tempio Maggiore di Roma.

Illuminazione artistica
Acea: nuova luce
su Castel Sant’Angelo

Metro A chiusa parzialmente,
la sopraelevata della tangenzia-
le a Tiburtina da abbattere, i
lavori sulla Pontina, il rifaci-
mento dell'asfalto sul Muro
Torto. Sono solo alcuni dei can-
tieri che interesseranno Roma
in questo mese d'agosto e che
da domenica potrebbero creare
dei disagi ai cittadini. Come
tutti i mesi di agosto i cantieri
più impattanti arrivano infatti
puntuali.  Giungono al culmine
i lavori di manutenzione sulla
metro A. Dopo le chiusure nei
week end a luglio, in questo
mese di agosto chiuderanno
intere tratte. In strada i bus
sostitutivi. Si comincia domeni-
ca prossima. La circolazione
sarà interrotta nel parte sud
della linea, nella tratta tra
Termini e Anagnina. Servizio
regolare invece tra Termini e
Battistini.  Questa prima fase si
concluderà il 13 agosto. Dal 14 i
disagi si spostano sulla parte
centrale della linea. La circola-
zione sarà infatti interrotta tra
le stazioni di Ottaviano e San
Giovanni. La linea A resterà
attiva sulle tratte Battistini-
Ottaviano e San Giovanni-
Anagnina. Dal 20 agosto invece
toccherà alla parte nord della
linea A vivere dei disagi. Stop
da Termini e Battistini, con ser-
vizio regolare invece tra
Termini e Anagnina. Per alle-
viare i disagi dal 5 al 24 agosto,
la Zona a traffico limitato A1
del Tridente sarà sospesa. Il
transito sarà quindi consentito
anche ai veicoli privi del per-
messo specifico per questa Ztl.
Atteso da anni, l'abbatimento
della tangenziale a Tiburtina
diventa realtà. I lavori avranno
inizio il 5 agosto. Saranno setti-
mane e mesi di inevitabili disa-
gi quelli dei lavori. Non casua-
le la data di avvio dei cantieri, il
5 agosto, quando la città sarà
svuotata per le vacanze estive.

Come cambia la viabilità? Da
lunedì 5 agosto: sulla
Tangenziale (il "vecchio traccia-
to") direzione San Giovanni, ci
sarà l'uscita obbligatoria su via
Teodorico/circonvallazione
Nomentana; su via Tiburtina
direzione Centro, sarà chiusa la
rampa che immette sulla
Tangenziale direzione Salaria;
anche su via Tiburtina direzio-
ne Raccordo, a chiudere sarà la
rampa che immette sulla
Tangenziale direzione Salaria;
sulla Tangenziale (sempre si
intende il vecchio tracciato)
direzione Salaria, ci sarà l'usci-
ta obbligatoria su via Tiburtina
(direzione Gra). Le gallerie
della Nuova circonvallazione
interna resteranno regolarmen-
te aperte. Per lavori rifacimento
della segnaletica orizzontale,
sulla Pontina direzione Roma,
nel tratto tra il km 67,070 e il
km 37,500 sono previsti, dal 5 al
9 agosto, nella fascia oraria
9.30-18, restringimenti della
carreggiata (alternati sulla cor-
sia di marcia e di sorpasso). I
restringimenti interesseranno
anche, dove presenti, le rampe
di svincolo e le corsie
laterali.Dal 5 al 9 agosto, nella
fascia oraria 22-6, sono in pro-
gramma interventi di manuten-
zione nei sottovia di Corso
Italia. Nelle stesse ore, sono
previsti lavori di rifacimento
del manto stradale anche su
viale del Muro Torto, da piaz-
zale Flaminio a Corso Italia in
direzione piazza Fiume.
Attenzione alla segnaletica.
Disagi anche per i pendolari
che usano i treni per raggiun-
gere Roma. Da sabato 3 agosto
a domenica 1 settembre 2019,
per lavori di manutenzione
straordinaria, tutti i treni della
Roma- Albano Laziale,
Ciampino-Albano Laziale,
Roma-Cassino e viceversa sono
sostituiti con autobus.

Agosto, al via i cantieri:
dall'abbattimento
della tangenziale
alla manuntenzione
sulla linea A della metro

Come da annunci, Roma
dovrà necessariamente
dotarsi di una discarica di
servizio, perché ogni territo-
rio del Lazio sarà chiamato a
raggiungere la completa
autonomia nella gestione del
ciclo. È il punto cardine del
nuovo piano rifiuti 2019-
2025 votato oggi dalla
Giunta regionale. Definito
dal governatore Nicola
Zingaretti "una svolta stori-
ca" e soprattutto "green",
tutto incentrato sull'investi-
mento in buone pratiche e
progetti di economia circola-
re, il documento traccia, tra
le tante, anche il futuro del-
l'impiantistica romana. Con
un chiaro indirizzo: niente
più trasferimenti di immon-
dizia nelle strutture di altri
Comuni. Rifiuti, habemus
piano. Ok dalla giunta
Zingaretti: differenziata nel
Lazio al 70% entro il 2025. A
Roma serve una discarica "È
necessario un sito di conferi-
mento dei materiali trattati
dagli impianti di trattamen-
to, materiali inerti" spiega
Zingaretti nel corso della
conferenza stampa convoca-
ta per illustrare in sintesi il
contenuto di mille pagine di
faldone. "Non dobbiamo
pensare a Malagrotta - prova
a rassicurare - quella roba
non esiste più, con i gabbiani
sopra, che sprigiona puzza".
Certo è che da una discarica,
seppur lontana dal modello
che fu di Manlio Cerroni,
non si potrà prescindere. Nel
piano sono previsti cinque
ambiti territoriali ottimali
(Ato), uno per ogni provin-
cia, e un sub-Ato, specifico,
per Roma Capitale. Vengono
fissati per ogni perimetro i
fabbisogni impiantistici
necessari - quante tonnellate
di rifiuti devono essere smal-
tite e come - e stanziati 6
milioni di euro (per il 2019,
poi da incrementare per gli
anni successivi) da mettere a
bando per la realizzazione
delle strutture. Qui l'ente
locale, con le sue aziende
pubbliche, potrà partecipare
con progetti che recepiscano
le richieste del piano. E "se
non lo farà il pubblico - chia-
risce l'assessore ai rifiuti
Massimiliano Valeriani - lo
faranno i privati". Un mes-
saggio palesemente rivolto al
Campidoglio, ai Cinque
Stelle e alle barricate contro
qualunque genere di impian-
to di smaltimento.  

Rifiuti,
ok dalla giunta

Zingaretti:
differenziata

nel Lazio al 70%
entro il 2025”



Lo sciopero, proclamato dai lavoratori delle
autostrade e dei trafori, incombe sul wee-
kend del primo esodo di agosto, che sarà da
bollino nero. Alle barriere c’è il rischio che
siano aperte solo le casse automatiche e i
varchi telepass, con la possibilità che si for-
mino lunghe code. Oggi l’agitazione è previ-
sta dalle 10 alle 14 e dalle 18 fino alle 2 del
lunedì mattina. A proclamare la protesta
sono stati Filt Cgil, Fit Cisl, Uiltrasporti, Sla
Cisal e Ugl Trasporti. Incroceranno le brac-
cia gli addetti all’esazione ai caselli e il per-
sonale turnista non sottoposto alla regola-
mentazione dello sciopero. Stop poi al per-
sonale impiegato con turni sfalsati e spezza-
ti nelle ultime 4 ore della prestazione mentre
- fanno sapere i sindacati - il personale tecni-
co e amministrativo si fermerà le prime 4 ore
del proprio turno di lunedì prossimo. Non
sarà possibile, come succedeva negli anni
Settanta, transitare gratis ai caselli. I disagi
potranno invece essere pesanti, come spie-
gano i sindacati, e “saranno esclusivamente
attribuibili alle decisioni delle aziende di
neutralizzare gli effetti dello sciopero dirot-
tando il traffico sulle porte automatiche”.
Aspi rafforza assistenza per sciopero casel-
lanti - In vista dello sciopero Autostrade per
l’Italia “ha attivato una serie di misure per
assistere gli automobilisti e favorire gli spo-
stamenti degli italiani in una domenica di
forte esodo” - è quanto si legge in una nota
secondo cui sono previsti: il potenziamento
dei presidi di pronto intervento e assistenza
a chi viaggia. C’è poi da dire del maltempo
che potrebbe riservare delle amare sorprese
in alcune parti del Paese. Nel corso della

giornata di sabato 3 Agosto le regioni del
Nord saranno ancora interessate da correnti
instabili di origine atlantica che favoriranno
la formazione di forti temporali nelle ore più
calde sull’arco alpino centro orientale (Alto
Adige, Dolomiti bellunesi e Alpi Carniche).
Visti i forti contrasti termici in gioco saranno
possibili anche dei fenomeni particolarmen-
te violenti con grandine e improvvisi colpi
di vento. Anche sull’Appenino abruzzese-
molisano nelle ore serali potrà scoppiare un
temporale, ma non particolarmente forte.
Sul Centro-Sud invece proseguirà la fase sta-
bile con ancora sole e soprattutto temperatu-
re elevatissime dove sono previste con
punte oltre i 40°C nelle zone più interne
della Sicilia (Agrigentino). La colonnina di

mercurio invece sfiorerà i 40°C nelle zone
interne della Puglia e della Sardegna. Nel
corso di domenica 4 Agosto l’alta pressione
riuscirà a garantire maggior stabilità atmo-
sferica su buona parte dello Stivale regalan-
doci una bellissima giornata di sole con
valori termici leggermente oltre le medie
attese in questo periodo in particolare al
Sud. Nelle aree più lontane dal mare di
Sicilia, Sardegna e Puglia sfioreremo i 40°C.
Prestare attenzione però alle ore pomeridia-
ne e serali per l’ingresso di aria instabile sui
settori alpini di Nord-Est dove potranno
scoppiare temporali dapprima sulle
Dolomiti bellunesi e Alpi Carniche in possi-
bile locale estensione alle vicine alte pianure
di Veneto e Friuli Venezia Giulia.

Fondo Monetario
Internazionale,
c’è la candidata Ue:
Kristalina Georgieva

Kristalina Georgieva è il candi-
dato europeo del Fondo moneta-
rio internazionale (Fmi).
“Congratulazioni a Kristalina
Georgieva per essere stata scelta
come candidato europeo per la
guida del Fondo monetario
internazionale” - sottolinea in un
tweet Mario Centeno, il presi-
dente dell’Eurogruppo. Anche
Jeroen Dijsselbloem, che era
anche lui in lizza, si è congratula-
to con Georgieva. “Mi congratu-
lo con Kristalina Georgieva per

l’esito dei voti europei di oggi. Le
auguro il massimo successo” -
sottolinea in un tweet. In lizza
erano rimasti in due: lei e l’olan-
dese Jeroen Dijsselbloem. Dopo
il passo indietro del presidente
dell’Eurogruppo, il portoghese
Mario Centeno, anche il governo
spagnolo aveva infatti annuncia-
to il ritiro della sua candidata alla
guida del Fondo monetario
internazionale. Anche il finlan-
dese Olli Rehn si sarebbe ritirato
della corsa alla candidatura Ue.
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Incognita caselli autostradali
sul primo vero esodo estivo
bollino nero per almeno 48 ore

La nipote di Robert F. Kennedy, la 22enne
Saoirse Roisin Hill, è stata trovata morta nella
residenza della famiglia a Cape Code. La causa
del decesso potrebbe essere un'overdose. La gio-
vane era già in arresto cardiaco quando sono arri-
vati i soccorsi. "Si batteva per i diritti umani e per
la promozione delle donne, lavorava con le
comunità indigene per costruire scuole in
Messico", le parole della famiglia. "Il mondo è un
po' meno bello oggi": così Ethel Kennedy, 91
anni, moglie di Robert F. Kennedy, commentan-
do la morte della nipote. Dopo l'assassinio di
John F Kennedy, il 22 novembre del 1963 a
Dallas, era toccato al fratello Robert portare avan-
ti il testimone politico della grande dinastia. Ma
nel 1968, mentre stava conquistando la candida-
tura democratica, Rfk fu assassinato a sua volta
dai proiettili di un killer, in un albergo di Los
Angeles. Aveva 42 anni. Con Ethel aveva avuto
11 figli: David morì nel 1984 per una overdose in
un albergo di Palm Beach, in Florida, all'età di 28
anni. Michael, era morto già nel 1977 ad Aspen
(Colorado) in un incidente di sci.

Trovata morta la nipote di Bob
Kennedy, sospetta overdose

Alle barriere cʼè il rischio che siano aperte solo le casse automatiche
e i varchi telepass, con la possibilità che si formino lunghe code

Oggi 4 agosto l’agitazione è prevista dalle 10 alle 14
e dalle 18 fino alle 2 del lunedì mattina



laVocedomenica 4 lunedì  5 agosto 201912 • Cultura

UNESCO: la Cina raggiunge l’Italia

Quello che era prevedibile, alme-
no da parte di chi come il sotto-
scritto si occupa dell’UNESCO e
dei suoi Siti fin dal 1980 (nel 1979
l’Italia ottenne il suo primo Sito
Patrimonio dell’Umanità con i
petroglifi della Val Camonica)
per soddisfare il più possibile,
anche in questo senso, il suo
“afflato culturale”  è avvenuto;
infatti la Cina (PRC in acronimo)
ha terminato la sua travolgente
“rincorsa” al primato mondiale
nel possesso dei Siti UNESCO
iscritti nella World Heritage List
andando ora ad affiancare l’Italia
in questa speciale (e molto presti-
giosa) graduatoria. Travolgente
rincorsa in quanto in pochi anni
ha superato “in tromba” la
Spagna e già l’anno scorso (2018)
aveva messo il “fiato sul collo” al
nostro Paese arrivando a quota
53 mentre l’Italia era a 54 e que-
st’anno (2019) avendo ricevuto
due imprimatur mentre il nostro
Bel Paese ne ha ottenuto solo uno
ha pareggiato il conto a quota 55
per entrambe le Nazioni.
Andando a ritroso c’è da ricorda-
re che l’Italia conduceva (e con-
duce, essendo ancora prima seb-
bene ex equo) questa classifica
mondiale da ben 15 anni  (un
record assoluto - ndr) già da
quando possedeva 39 Iscrizioni  (
correva l’anno 2004 e la nostra
Penisola ne ottenne ben due uno
con l’unicum etrusco di
Cerveteri/Tarquinia - Sito
Culturale e l’altro con la Val
d’Orcia - Sito Ambientale) ed era,
all’epoca, seguita dalla Spagna
con 37 Siti mentre quelli  vatici-
nati in tutto il pianeta erano 788,
mentre ora nel 2019 sono com-
plessivamente  1.121 fra
Culturali, Ambientali e Misti
(Culturali ed Ambientali insieme
-  ndr). Comunque vediamo
come sono andate le cose, dopo
dieci giorni di lavori svoltisi a
Baku capitale dell’ Azerbaijan
(posta sulle rive del Mar Caspio a

28 metri sotto il livello del mare
nella sua relativa depressione
geografica - ndr) ove la
Committee  dell’UNESCO (della
quale - e questo va detto ad onore
del merito - l’Italia non ne fa e
non ne ha mai fatto mai parte)
riunita, in sede decisionale, per la
sua 43ma sessione, ha vaticinato
per la Cina due nuovi Siti uno
culturale ed uno ambientale nel-
l’ordine: Le rovine archeologiche
della città di Liangzhu e le riser-
ve ornitologiche degli Uccelli
Migratori situate lungo la costa
del Golfo di Bohai. Mentre l’Italia
ottiene il suo unico riconosci-
mento (e relativa automatica
iscrizione nella Word Heritage
List) con la Regione del Prosecco
e la sua Cultura Agrovinicola,
“promossa” quest’anno mentre

era stata “bocciata” l’anno scor-
so. Vi è da dire,dal punto di vista
cronachistico, del ritiro, effettua-
to dell'ultima ora, della proposta
italo - franco - monegasca relati-
va alla candidatura delle “Alpi
del Mediterraneo” sfumata, pur-
troppo, a causa di una non bril-
lante partnership trinazionale.
Entrando più nel dettaglio del
riconoscimento ottenuto
dall’Italia vi è da dire anche del
cosiddetto “rovescio della meda-
glia”ove,al plauso unanime del
mondo politico nazionale fanno
da contraltare le, non indifferenti,
critiche di movimenti e attivisti
che in questi anni hanno denun-
ciato più volte lo sfruttamento
intensivo della monocoltura del
prosecco e delle sue relative colli-
ne che starebbe intaccando pro-
prio lo stesso Sito riconosciuto
oggi dall'UNESCO. Quest'anno i
nuovi Siti inseriti nella lista sono

stati 29 su 37 presentati, si tratta
comunque del numero più alto
dall’ormai lontano 2004. Nel det-
taglio si tratta di 24 riconosci-
menti culturali, 4 ambientali ed

uno misto a ciò va aggiunto l’am-
pliamento geografico riconosciu-
to all'area del Lago Ohrid posto
in Macedonia. Sicuramente il
luogo più prestigioso e famoso
riconosciuto Patrimonio
Mondiale dell’Umanità è
Babilonia ( ed era ora!). Fra i rico-
noscimenti sostanzialmente piut-
tosto peculiari vanno senz’altro
annoverati il Guggenheim
Museum e la Casa sulla Cascata
come a dire la notevole opera
architettonica piuttosto ambien-
talista “targata” USA del famoso
architetto  Frank Lloyd Wright.
Ritornando in Europa c’è la
Spagna ,che è la terza/seconda
dietro l’ex equo italo cinese che
ha visto iscritto un sito nelle
Canarie, e poi si impone la
Germania che vede riconosciuta
la Augsburg e il sito minerario -
condiviso con la Cechia - di
Erzgebirge - Krusnohori ed in

questo modo scavalca la Francia
che ottiene il suo Sito UNESCO
con le bellissime isole dei territo-
ri australi - antartici. Vi è da dire
che l’UNESCO negli ultimi anni
sta implementando i riconosci-
menti che testimoniano la storia
produttiva dell'uomo, come ad
esempio antiche ma anche recen-
ti miniere che spaziano un po’ in
tutto il mondo dall'Europa
Centro -Orientale all'Indonesia
ma anche situazioni estrattive e
lavorative del ferro che riguarda-
no addirittura il Burkina Faso.
Tornando al “duello” verticistico
italo - cinese vi è senz’altro da
registrare la dichiarazione di
mister Cao Lubao sindaco della
città di Yancheng che è situata
nella Provincia orientale cinese di
Jiangsu, dove si trovano le riser-
ve ornitologiche degli Uccelli
Migratori situate lungo la costa
del Golfo di Bohai che ha detto:
“Quanto sia poco veritiera  la
rappresentazione occidentale che
spesso si ha della Cina, come di
un paese dedito solo ed esclusi-
vamente all'industrializzazione e
che avrebbe poca attenzione per
cultura e ambiente”.
Teoricamente l’Italia potrebbe
ancora vantare il primato nei
Patrimoni dell’Umanità se non
fosse che il Sito UNESCO di San
Marino ed il monte Titano è con-
siderato quello di uno stato stra-
niero e quindi ecco perché Italia e
Cina guidano appaiate  la classi-
fica della World Heritage List e
poi  chi scrive già si immagina
possa  essere tacciato di precon-
cetti quando già afferma che l’an-
no successivo (2020) potrebbe
essere quello del sorpasso da
parte della PRC nei confronti
dell’Italia in quanto  il prossimo
vertice del Comitato UNESCO si
terrà proprio in Cina a Fuzhou;
una importante città universita-
ria che conta oltre 7 milioni di
abitanti ed è posta alla foce del
fiume Min nello stretto di
Formosa.

Arnaldo Gioacchini 
Membro del Comitato

Tecnico Scientifico
dell’Associazione Beni Italiani

Patrimonio Mondiale

Due Patrimoni dell’Umanità assegnati alla PRC ed uno al nostro Paese
ora entrambe le nazioni sono prime in classifica con 55 Siti a testa
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Icardi ha fatto sapere che non ci sono
più i margini per trattare una sua ces-
sione. E per margini si intendono quel-
li temporali: Maurito per motivi fami-
liari non vuole organizzare un trasloco
in poche settimane. Tanto da far sape-
re: almeno un altro anno giocherò in
nerazzurro. Il tempo scaduto fa riferi-
mento a una deadline che Icardi e la
moglie Wanda Nara si erano dati per
valutare le ipotesi di trasferimento.
Questa deadline era fissata alla fine del
mese di luglio: passati quei giorni,
Icardi non se la sente più di prendere
in considerazione alcuna offerta. E
nella decisione rientrerebbe anche
quella Juventus che da tempo gli

manda segnali. E i motivi familiari
fanno pensare alle voci, sempre più
insistenti, secondo cui Wanda Nara
sarebbe nuovamente incinta. Su que-
sto fronte non arriva alcuna smentita,
anzi sono molti i segnali che vanno in
quella direzione, non ultimi alcuni
post via social della donna: sarebbe il
sesto figlio per Wanda, il terzo con l’ex
capitano nerazzurro. Fermezza Se con-
fermata, la gravidanza sarebbe certa-
mente un elemento da tenere in consi-
derazione anche per le scelte sportive
di Icardi. Che resta fortemente convin-
to di riuscire a far cambiare idea ad
Antonio Conte. L’argentino è gratifica-
to dall’interesse della Roma, che però

non può offrire il palcoscenico della
Champions. E Maurito non è rimasto
insensibile alle avances del Napoli, che
invece l’Europa che conta può garan-
tirla e con Wanda ha già trattato in
passato. Ma niente è più forte della
volontà di non stravolgere la sua vita.
E, sotto sotto, di sfidare l’Inter sul
campo di battaglia: vediamo chi riesce
a tenere più duro. Guerra di nervi
Sullo sfondo, non va dimenticato, c’è
anche lo scenario delle vie legali.
Perché se i rapporti tra le parti doves-
sero inasprirsi ancor di più, Icardi
sarebbe pronto a farsi assistere da un
avvocato per far valere la propria posi-
zione. A far precipitare la situazione

sarebbe un’eventuale esclusione dalle
liste di campionato e Champions. Ma
la società si è ben guardata dall’affron-
tare quel tema nella chiacchierata con
Icardi di due giorni fa. Di certo sarà un

mese lungo. E la sensazione fortissima
è che la guerra di nervi tra l’Inter e il
suo ex capitano sia arrivata a un punto
tale da non prendere in considerazione
l’idea di un punto d’incontro.
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Icardi non lascia l’Inter,
e vuole passare alle vie legali

Wanda Nara è incinta? Sempre più forti le voci di una nuova gravidanza per la moglie dell’attaccante interista
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L’artista canadese si esibirà al Teatro Romano di Ostia Antica
Nell’era del digitale, dei social protagonisti del quotidiano e della possibilità da parte
di chiunque di mettere in mostra agli occhi del mondo il proprio talento, capita sem-
pre più spesso che la rampa di lancio perfetta per arrivare al mondo dello show busi-
ness sia il web. Questo accade sempre più spesso nel mondo musicale. L’ultimo esem-
pio nostrano è Jayden, creator lanciato da Web Stars Channel (la più importante Digital
Company italiana specializzata nel creare contenuti online). Personaggio nato come
quinta stella dei Mates (il gruppo di Youtuber più famoso sul web) e rivelatosi a tutti
gli effetti un producer musicale di tendenza con il lancio del suo primo lavoro “This
Time” nel dicembre 2018. Jayden, che si “maschera” da Panda come molti suoi colle-
ghi producer tipo Marshmello, i Daft Punk o Deadmau5, ha rilasciato da pochissimo
un nuovo singolo chiamato “With You” in cui collabora con Jake Reese, ex vincitore di
X Factor in Olanda e ora cantante di gran fama. Reese ha già firmato tante collabora-
zioni con artisti del calibro di David Guetta e Hardwell (con cui ha vinto il premio Best
Vocalist agli IDMA 2015) e ora Jayden. Il progetto punta a scalare le classifiche con que-
sto nuovo pezzo e per ora i numeri lo confermano, dato che in pochi giorni il singolo
ha superato un milione e mezzo di visual su Youtube rimanendo costantemente fra i
video in tendenza, vista anche la partecipazione degli altri membri dei Mates e di altri
personaggi di Tv e Web all’interno del videoclip. Web Stars Channel si conferma quin-
di una vera fucina di talenti, visto che nel mondo musicale Jayden si aggiunge a Giulia

Penna, artista eclettica su cui WSC ha investito sin dagli
albori della sua carriera. La bella cantante romana professio-
nalmente sta vivendo un vero e proprio periodo d’oro: dopo
aver aperto il mega concerto di Radio Italia a giugno ed aver
rilasciato il suo nuovo singolo 'Shake', canzone dedicata all’estate
che ha sfondato il milione di contatti in meno di una settimana, sarà
ospite i primi di agosto del Magna Graecia Film Festival di Catanzaro,
una delle più prestigiose rassegne estive dedicate al mondo del cinema. Invitata
insieme ad ospiti del calibro di Christopher Lambert, Isabella Ferrari e Valerio
Mastandrea, Giulia Penna ha esperienze anche nel mondo del
cinema e della recitazione, avendo lavorato a fianco di personag-
gi come Corrado Guzzanti o Massimo Boldi, il che arricchisce
notevolmente il suo bagaglio artistico. Il 2 agosto Giulia si
esibirà in una performance musicale durante la serata, men-
tre il giorno seguente terrà una Masterclass per il festival. Due sto-
rie per certi aspetti diverse, ma con un fil rouge in comune: una car-
riera nata sul web e poi riconosciuta anche all’infuori di quel mondo digitale
che, sempre più spesso, può diventare una rampa di lancio ed una finestra per
mostrare il proprio talento al mondo

Oggi i talenti nostrani nascono sul web e arrivano al top delle charts

Da Youtube al successo



TOY STORY 4 
Dopo la partenza di Andy per il college, Woody, Buzz e compagni hanno trovato una nuova casa. Woody, Buzz e gli altri vivono sereni con Bonnie. Al suo primo giorno d'asilo la bambina costruisce Forky, una forchetta/cucchiaio che però non vuole accettare di essere un giocattolo e si sente solo spazzatura. Woody cercherà di fargli cambiare idea.Torna forse per l'ultima volta la saga di Toy Story in un nuovo capitolo che non raggiunge le vette dei precedenti ma apre la vita dei giocattoli a nuove possibilità, introduce crisi d'identità e pure una vena di femminismo.Edificante e tutto sommato divertente, sebbene alcuni inseguimenti diventino un po' ripetitivi, il film si accontenta di un registro intimo, senza grandi invenzioni visive ma sorretto da una fotografia davvero allo stato dell'arte. Vale la pena di pazientare fino alla fine dei titoli di coda, per godere di un ultimo adorabile siparietto.TI PRESENTO PATRICK
Un film di Mandie Fletcher. Con Sam Fletcher, Beattie Edmondson, Rupert Holliday Evans, Ann Queensberry, Ed Skrein Uscita 4 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 233 sale. Distribuzione Notorious Pictures. 
Sarah e? stata lasciata dal fidanzato. Mentre la sua vita sta andando in pezzi, riceve in eredita? dalla nonna un cane, il viziatissimo carlino Patrick. La vita della trentenne inglese Sarah va in pezzi il giorno in cui viene lasciata dal fidanzato. Come se non bastasse, pochi giorno dopo la sua nonna muore lasciandole in eredità un carlino di nome Patrick. Costretta a prendersi in casa l'animale, Sarah inizia una difficile convivenza fatta di tragicomiche uscite al parco, disastri domestici e complicate giornate lavorative nella scuola in cui lavora come insegnante d'inglese. L'incontro con due uomini, l'aitante Ben e il veterinario Oliver, regalano a Sarah la prospettiva di un nuovo amore, ma sarà il rapporto con Patrick il sentimento che cambierà in meglio la sua vita.

MEN IN BLACK - INTERNATIONAL
Un film di F. Gary Gray. Con Chris Hemsworth, Tessa Thompson, Liam Neeson, Emma Thompson, Rafe Spall Uscita 25 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 437 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. 
Molly è solo una bambina quando assiste a un intervento dei Men in Black senza farsi sparaflashare. Da allora sogna di diventare un agente segreto in tailleur e cravatta neri. Un giorno scova il quartier generale dei Men in Black e convince l'Agente O a prenderla in prova.Ventidue anni dopo il debutto di Men in Black, gli agenti J e K lasciano il campo a un duo di assi tuonante, sexy e sufficientemente cool per voltare pagina. A dispetto del titolo Men in Black si femminilizza offrendo alle ragazze il diritto di imbracciare grandi fucili e di spararle grosse al cattivo di turno, ma la volontà non fa la qualità. In tutti i casi godetevi lo spettacolo perché MIB: International resta un film divertente in grado di riscuotere l'approvazione del pubblico. Per tutti gli altri, quelli che vogliono dimenticare, basta come al solito un colpo di flashEDISON - L'UOMO CHE ILLUMINÒ IL MONDO
Un film di Alfonso Gomez-Rejon. Con Benedict Cumberbatch, Michael Shannon (II), Nicholas Hoult, Katherine Waterston Uscita 18 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 214 sale. Distribuzione 01 Distribution. 1880. Thomas Edison, rivoluzionario inventore della lampadina, è sul punto di illuminare Manhattan e di sconvolgere per sempre le abitudini degli americani. L'imprenditore George Westinghouse si mostra interessato al suo lavoro, mentre l'incontro con Nikola Tesla e con la sua corrente alternata riscriverà la storia della distribuzione dell'elettricità nel mondo.Interpretato da divi come Benedict Cumberbatch e Michael Shannon, Edison è una sorta di The Prestige meno carismatico e più moralizzante, che punta tutto su personaggi e attori e avrebbe meritato un maggiore approfondimento. Come il suo protagonista, quest'opera biografica è costretta a rivedere le proprie manie di grandezza, accontentandosi di essere più interessante che "elettrizzante".

PETS 2 - VITA DA ANIMALI
Un film di Chris Renaud. Con Patton Oswalt, Jenny Slate, Kevin Hart, Eric Stonestreet, Alessandro Cattelan Uscita 6 giugno 2019. Oggi tra i Film al cinema in 197 sale. Distribuzione Universal Pictures. La sua padrona ha avuto un figlio e il cane Max si ritrova improvvisamente ansioso, vittima della sindrome del genitore iper apprensivo, e torturato da un prurito psicosomatico. Quale miglior cura di un soggiorno in campagna? Nel frattempo, a New York, a presidiare il quartiere, restano Gidget, che imparerà a fingersi un gatto, e il coniglio Nevosetto, che avrà modo di soddisfare la sua sete di avventura.Film per famiglie che non sacrifica i più piccoli, il sequel di Pets è lento a ingranare ma poi procede con sicurezza e divertimento, regalando qualche scena memorabile. Costruito come un trittico di piccole parabole sul coraggio, sul potere e sulla solidarietà e chiuso da un finale tutto azione che ristabilisce nettamente il confine tra buoni e cattivi, Pets 2 non va a caccia di originalità ma raggiunge comunque la meta

SPIDER-MAN: FAR FROM HOME
«Le persone hanno bisogno di credere. E di questi tempi, credono a qualsiasi cosa». Peter Parker torna a scuola, affrontando le catastrofiche conseguenze della guerra tra Thanos e gli Avengers. Mentre si prepara a una gita in europa, l'eterno adolescente del Queens dovrà fare i conti con le richieste di Nick Fury che ha bisogno dell’Uomo Ragno per combattere un nemico proveniente dalle viscere della Terra. In un trionfo di spettacolo itinerante e meta-cinematografico, dai canali di Venezia fino a Londra, Spider-man: Far from home funziona sia come commedia pura che come seduta di terapia collettiva per i fan della saga Marvel appena conclusa. Poteva essere una semplice postilla, ma l’energia scanzonata dell’Uomo Ragno lo rende qualcosa di più. In un film in cui niente è come sembra, per salvare il mondo occorre prima trovare se stessi.

WOLF CALL - MINACCIA IN ALTO MARE
Un film di Antonin Baudry. Con François Civil, Omar Sy, Reda Kateb, Mathieu Kassovitz, Paula Beer Uscita 27 giugno 2019. Oggi tra i Film al cinema in 109 sale. Distribuzione Adler Entertainment. Il 'canto del lupo' è il nome in codice di un sonar nemico, di un pericolo in avvicinamento che solo un 'orecchio d'oro' può avvertire. Analista acustico dall'udito eccezionale, Chanteraide si è guadagnato quel soprannome sul campo. E il suo campo è il mare. Infallibile fino a quel momento, commette un errore e deve rispondere ai superiori della défaillance. Sceneggiatore di fumetti con lo pseudonimo di Abel Lanzac, Antonin Baudry cambia 'corpo' ma non spirito, firmando una spettacolare opera prima che non dà tregua. Il film coniuga con audacia rara intrigo geopolitico e thriller d'azione. Un matrimonio tra riflessione profonda e immersione totale, tra azione pura e studio dei caratteri. Wolf Call non è soltanto un film d'azione, è soprattutto un confronto tra uomini che condividono lo stesso destino.

SERENITY - L'ISOLA DELL'INGANNO
Un film di Steven Knight. Con Matthew McConaughey, Anne Hathaway, Djimon Hounsou, Diane Lane, Jason Clarke Uscita 18 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 246 sale. Distribuzione Lucky Red. 
In fuga dal passato, Baker Dill si è ritirato su un'isola al largo della Florida. Un giorno l'ex moglie arriva sull'isola chiedendogli di salvare lei e il loro figlio dal nuovo e violento marito. Diviso fra una vita vecchia e una nuova, tentato dal denaro ma roso dai dubbi, Baker si ritrova in una realtà che non riesce a gestire.Noir contemporaneo con Matthew McConaughey e Anne Hathaway, Serenity si ispira al cinema hollywoodiano degli anni '40 e '50 e a quello patinato degli anni '80, con personaggi e situazioni stereotipate che celano una svolta narrativa che rimette tutto in discussione.ANNABELLE 3
I coniugi Ed e Lorraine Warren, demonologi e cercatori di fantasmi, hanno chiuso la bambola Annabelle, pericolosa perché posseduta da uno spirito, in un'apposita teca nel loro personale museo degli orrori nello scantinato di casa. La teca è stata sigillata e benedetta in modo che il male non possa uscirne. La piccola Judy, figlia dei Warren, sta per compiere dieci anni e, pur essendo molto legata ai genitori, soffre un po' per la loro controversa popolarità e viene presa in giro a scuola, non trovando nemmeno amichetti che vengano a fare festa con lei per il suo compleanno. I genitori devono uscire di casa per la nottata e Judy viene affidata alla giovane babysitter Mary Ellen, con cui la bambina si trova molto bene. Un'amica di Mary Ellen, Daniela, in pratica si autoinvita a fare festa con le due, ma ha uno scopo segreto. Vuole scendere nel museo dei Warren per cercare di comunicare con lo spirito di suo padre, morto da non molto. Sgattaiolata nello scantinato, chiede allo spirito di manifestarsi, di dare un segno. Il segno lo ottiene proprio da Annabelle e perciò apre la teca. Pessima idea. 

Una spettacolare opera prima, densa e immersiva, che omaggia i classici del genere . Drammatico, Francia 2019. Durata 115 Minuti. IL SEGRETO DI UNA FAMIGLIA
Un film di Pablo Trapero. Con Martina Gusman, Bérénice Bejo, Edgar Ramirez, Joaquín Furriel, Graciela Borges Uscita 4 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 56 sale. Distribuzione Bim Distribuzione. Eugenia e Mia sono due sorelle argentine: mentre Mia è rimasta presso la sontuosa proprietà di famiglia chiamata La quiete, Eugenia ha scelto di vivere a Parigi, dove il padre aveva lavorato come diplomatico. Un ictus capitato a papà richiama Eugenia a casa. Nulla in questa famiglia è come sembra, e sotto La quiete si agitano tensioni e verità nascoste.Dopo Il clan, che raccontava un'altra famiglia piena di segreti, Pablo Trapero si misura con una forma d'amore assoluto - quello fra due sorelle - incastonata in una cornice ambigua. Trapero dirige in modo empatico e tattile, cambiando più volte registro, dal melodramma alla commedia nera, dal grottesco al farsesco. E non perde l'occasione per riferire parte del racconto al passato ingombrante del suo Paese, regalando alla storia più di un doppiofondo a sorpresa.

Empatico e tattile, un racconto sulla sensualità segreta e una fisicità utilizzata come forma primaria di comunicazione. Con doppiofondo a sorpresa. Drammatico, Thriller - Argentina, Francia 2018. Durata 112 

 BIRBA - MICIO COMBINAGUAI
Un film di Gary Wang. Uscita 18 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 131 sale. Distribuzione Notorious Pictures. 
Oscar è un gatto pigro e soddisfatto, mentre suo figlio Birba è irrequieto e determinato a raggiungere Miciolandia, il paradiso terrestre degli animali. Quando il piccolo Birba riesce nell'impresa di scappare, papà Oscar si lancia all’inseguimento in compagnia della pappagallina Mac.Birba - Micio combina guai è un curioso film d’animazione cinese che sa citare i grandi successi occidentali ma anche improvvisare con un copione libero che tratta un ventaglio di sentimenti, dall’amicizia al coraggio di superare le paure.Senza brillare nella caratterizzazione, e senza offrire siparietti comici, il film di Gary Wang rischia di annoiare i più grandicelli ma saprà affascinare gli spettatori più giovani, capaci di godersi il viaggio senza per forza pensare alla meta.

Una curiosa animazione cinese dall'ampio ventaglio sentimentale dove conta più il viaggio che la meta . Animazione, Cina 2018. Durata 90 Minuti.

Un noir contemporaneo che si fa notare per l'audacia e la totale mancanza d'imbarazzo con cui resta in bilico fra serietà e autoparodia . Drammatico, Thriller - USA 2019. Durata 106 Minuti.

Un capitolo che allarga i confini della serie, introduce un tocco di ironia e convince con una seconda parte scatenata. Horror, Thriller - USA 2019. Durata 106 Minuti.

Lo spettacolare ritorno dell'Uomo Ragno, eroe giusto per un mondo post eroi. Azione, Avventura, Commedia - USA 2019. Durata 129 Minuti.

Un'innocua commedia inglese sul complicato rapporto fra una donna sola e un cane rimasto senza padrona. Commedia, Gran Bretagna 2018. Durata 94 Minuti.

Un epilogo divertente e delicato che apre nuovi scenari e arricchisce di femminismo la saga. Animazione, Avventura, Commedia - USA 2019. Durata 100 Minuti.

La saga volta pagina con un divertissement (ben) costruito per piacere al pubblico e riflettere le ultime tendenze. Azione, Commedia, Fantascienza - USA 2019. Durata 115 Minuti.

Un period drama interessante ma poco elettrizzante. Un scrip perfetto per una serie TV. Biografico, Drammatico, Storico - USA 2017. Durata 105 Minuti.

Tre piccole divertenti parabole che procedono con sicurezza e divertimento e confluiscono in un finale all'altezza. Animazione, Avventura, Commedia - USA 2019. Durata 86 Minuti.

JOHN WICK 3
Un film di Chad Stahelski. Con Keanu Reeves, Halle Berry, Ian McShane, Asia Kate Dillon, Jerome Flynn Uscita 16 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 336 sale. Distribuzione 01 Distribution. ohn Wick è un killer ritiratosi dal “mestiere", ma una taglia da 15 milioni di dollari sulla sua testa attira l'attenzione di tutti i peggiori individui in circolazione. Wick tornerà a uccidere. Stilizzato, cool, perfetto per un comic book, John Wick richiama alla mente visioni che hanno formato il nostro immaginario, ma è abbastanza sfrontato da crearne uno nuovo. Se il primo film era un revenge movie autoironico ed eccessivo, il secondo, grazie a coreografie mozzafiato e scene action, è diventato un cult. John Wick 3, all'insegna del louder, faster, bigger, non poteva che garantire di più di tutto: crani sfondati, proiettili ovunque, coltelli scagliati. Ma il vero senso della serie, oggi, forse sta nella disperata richiesta di privacy di Wick, celata sotto la coltre di polvere da sparo. 

Terzo e sanguinoso capitolo di una saga action cresciuta al di là delle aspettative, fino allo status di cult. Azione, Thriller - USA 2019. Durata 130 Minuti.
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